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ПОЛИТИЧЕСКАЯ РАБОТА 
СРЕДИ ИНТЕЛЛИГЕНЦИИ

Бюро ЦК КПСС по РСФСР при
няло поетановление по отчету Том
ского обкома КПСС «О неудовлетвори
тельном сосгояшш политическо-й работы 
среди интеллигенции в Томской областной 
партийной О'Рганизации».

IV пленум обкома париш, состоявший- 
V ся 25— 26 марта, обсудил вопрос «О

неудовлетворительном состоянии полити
ческой работы среди интеллигенции в 
Томской областной партийной организа
ции». Пленум обкома КПСС отметил, что 
постановление Бюро ЦК КПСС по РСФСР 
совершенно правильно вскрывает серьез- 
ные недостатки в политической работе 
среди интеллигенции в областной пар
тийной организации и указывает пути 
их устранения.

В нашей области трудится многочис
ленный отряд интеллигенции; 1.800 на
учных работников, более 5 тысяч инже
нерно-технических работников, около 2 
тысяч специалнстов сельского хозяйства, 
свыше 6 тысяч учителей, около 5 тысяч 
работников здравоохранения, более 3 ты
сяч работников культуры и искусства 
и т. д. Наша интеллигенция вместе с 
рабочими и колхозниками принимает ак- 

Л. тивное участие в коммунистическом
 ̂ строительстве, в борьбе за ■ дальнейшее

укрепление экономического могущества 
нашей любимой Родины.

Политическая работа среди интелли
генции —  важнейшая обязанность пар
тийных организаций. Однако в нашей 
области она проводится неудовлетвори
тельно, идеологическая работа среди ин
теллигенции недооценивается, не прояв
ляется нужной заботы о повышении ак
тивности городской и сельской интелли
генции в решении задач, поставленных 
XX съездом партии. Б работе с интелли- 

' генцией нет продуманной системы и це
леустремленности, проводится она недиф
ференцированно, допускается много фор
мализма. Значительная часть интелли
генции не работает над повышением 
своего идейно-теоретического уровня. В 

• Томске более половины интеллигенции
. не охвачено политическим просвещением.
■I

Слабо нрпвлекается интеллигенция к 
проведению работы по коммунистическо
му воспитанию трудящихся области. В 
пропагандистско-агитационной работе все 
еще не преодолен отрыв марксистско-ле- 

V нинской теории от повседневной жизни.
Не устранены ’ крупные недостатки в 
деятельности вузов, научно-исследова
тельских институтов и техникумов об
ласти.

IV пленум обкома КПСС в соответст
вии с постановлением Бюро ПК КПСС по 
РСФСР разработал меры для улучшения 
политической работы среди интеллиген
ции. Пленум обкома КПСС потребовал от 
партийных органов коренным образом 
улучшить политическую работу среди 
интеллигенции, усилить ее марксистско- 
ленинское воспитание, повышать роль 
интеллигенции в решении задач, постав
ленных XX съездом, декабрьским и фев
ральским Пленумами ЦК КПСС, в хозяй
ственном и культурном строительстве, 
в коммунистическом воспитании трудя
щихся области.

Чтобы справиться со своими высоки.мн 
обязанностями, интеллигенция призвана 
неустанно повышать свой идейно-полити
ческий уровень, свои научные знания и 

г мастерство, трудиться с творческим вдох-
' новением. Советский интеллигент должен

быть специалистом не только в облюбо
ванной им отрасли знаний. Видеть перс
пективу развития, ясно понимать стоя
щие перед страной задачи, уметь подчи
нять этим задачам каждый шаг своей 

J творческой, практической деятельно
сти —  все это требует оФ нашей ичгел- 
лцгенции высокого идейно-политического 
уровня.

Партийные организации должны по
кончить с недооценкой идеологической 

А работы среди интеллигенции, . улучшить
работу по марксистско-ленинскому воспи
танию и политическому просвещению 
интеллигенции.

Велика роль интеллигенции в дальней
шем развитии экономики, науки и куль
туры, в решении хозяйственно-политиче
ских задач. Необходимо поднимать ее про
изводственную активность, повышать от
ветственность за выполнение народнохо
зяйственных планов, направлять усилия 
на улучшение организации производства, 
внедрение в промышленность и сельское 
хозяйство достижений науки, техники и 
передового опыта, повышение производи
тельности труда, снижение себестоимости 
и улучшение качества продукции.

Интересы коммунистического строи
тельства требуют дальнейшего подъема 
советской культуры. Ныне, в период по- 

-*) степенного перехода от социализма к ком
мунизму, решающее значение имеет 
коммунистическое воспитание трудящих
ся, борьба против буржуазной идеологии,

преодоление пережитков капитализма в 
сознании людей. Это возлагает большие 
обязанности на всех работников культу
ры, на всю нашу интеллигенцию. Надо 
шире привлекать интеллигенцию к уча
стию в общественно-политической жизни 
области, к пропагандистской и агитаци
онной работе. Сейчас вся массово-поли
тическая работа должна быть направ.ле- 
на на глубокое изучение трудящимися 
решений XX съезда КПСС, последующих 
решений партии и правительства, прово
диться в тесной связи с задачами комму
нистического строительства, Поли-тиче- 
ская работа долж1на быть направлена на 
мобилизацию трудящихся на досрочное 
выполнение и перевьшолнеяие социали
стических обязательств в честь 40-й го
довщины Великой Октябрьской социали
стической революции. По.1итическая ра
бота в массах долж.на носить боевой, 
наступательный характер против бур
жуазной идеологии, пережитков капита
лизма в сознании людей.

Необходимо преодолеть недостатки в 
организаци1И и содержании научно-иссле
довательской работы в вузах и научных 
учреждениях, добиться активного участия 
всех научных 'сотрудников, профессоров, 
доцентов и преподавателей в научно-ис
следовательской работе. Следует ликви
дировать распыление сил и средств 
на решение мелких и неактуальных во
просов, сосредоточить главное внимание 
на разработке крупных научных проблем, 
юбеопечивающих дальнейший прогресс 
отечественной науки, техники и культу
ры.

Томск является одним из важгых цент
ров по подготовке кадров для народного 
хозяйства Сибири. Нужно улучшить каче
ство подготовки молодых специалистов, 
обеспечить коренную перестройку учеб
ного процесса.

Крупные недостатки имеются в работе 
кафедр общественных наук высших учеб
ных заведений. Их с.тедует быстрее 
устранить, надо повысить роль кафедр в 
политико-воспитательной работе среди 
студентов, осуществлять постоянный 
контроль за состоянием методической и 
учебно-воспитательной работы.

Подготовка высококвалифицированных 
кадров молодых специалистов, беспредель
но преданных делу коммунизма, требует 
улучшения качества преподавания спе
циальных и особенно социально-экономи
ческих наук.

Цартийные органы должн.ы улучшить 
руководство партийными организациями 
вузов и средних специальных учебных 
заведений, повседневно руководить комсо
мольскими организациями. Необходимо 
ликвидировать запущенность в полити
ко-воспитательной работе среди студен
тов и учащихся. В политико-воспитатель
ной работе среди студентов должен при
нимать участие весь профессорско-препо
давательский состав, партийный и ком
сомольский актив. Рекомендуется широко 
использовать для этого многообразные 
формы политической работы: лекции и 
доклады,' выступления руководящих пар
тийных и советских работников, круп
ных ученых, встречи студентов со ста
рыми коммунистами— участниками рево
люционного движения, с кадровыми ра
бочими и новаторами производства, с 
участниками гражданской и Великой Оте
чественной войны. Важно позаботиться 
также об улучшении культурно-бытовых 
условий студентов и учащихся технику
мов.

Партийные организации должны прово
дить систематическую работу с интелли
генцией, воспитывать ее в духе животвор
ного советского патриотизма, честного 
служения Родине, народу, нетерпимого 
отношения к проявлениям буржуазной 
идеологии, к любьш идеологическим из
вращениям.

Партийные органы должны повысить 
политическую бдительность, строго обе
регать чистоту марксистско-ленинской 
теории. А для этого необходимо повы
шать политическую закалку, марксист
ско-ленинскую вооруженность наших 
кадров. •

Идейное воспитание интеллигенции не
мыслимо без деловой принципиальной 
критики и самокритики. В то же время 
партийные организации доллсны давать 
решительный отпор любителям критики 
ради критики, демагогическим, отсталым, 
враждебным высказываниям. Об этом тем 
более надо напомнить, что в некоторых 
парторганизациях (например, пединсти
тута, университета) не было проявлено 
необходимой бдительности.

Роль советской интеллигенции в ком
мунистическом строительстве велика и 
почетна. Партийные оцганизации повсе
дневным вниманием и заботой об ее 
идейно-политическом воспитании 
званы помочь ей в выполнении 
высокого долга перед Родиной.

Митинг дружбы между народами 
Советского Союза и Венгерской 

Народной Республики
в  связи с пребыва1нием в Советском 

Союзе Правительственно-партийной деле
гации Венгерской Народной Республики, 
27 марта в Москве состоялся митинг 
дружбы между народами СССР и Венгрии.

В Большом Кремлевском дворце собра
лись многочисленные представители заво
дов и фабрик столицы, интеллигенции. 
Советской Армии, молодежи, обществен
ных организаций. В ложах —  члены дип
ломатического корпуса, сотрудники Вен
герского посольства в Москве, советские 
и иностранные журналисты.

Шесть часов вечера. В президиуме по
являются члены Пракительственно-пар- 
тийной делегации Венгерской Народной 
Республики товарищи Янош Кадар, Ишт- 
ван Доби, Антал Апро, Имре Хорват, 
Дьюла Каллаи, Карой Кишш, Гета Ревес, 
Янош Болдоцки, товарищи Н. А. Булга
нин, К. Е. Ворошилов, Д. М. Каганович, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Мо
лотов, М. Г. Первухин, М. А. Суслов,

Н. С. Хрущев, Г. К. Жуков, Л. И. Бреж
нев, Д. Т. Шепилов, Н. М. Шверник, 
Ф. Р. Козлов, А. Б. Аристов, Н. И. Бе
ляев, П. Н. Поспелов.

Митинг открыл председатель исполкома 
Московского городского Совета депутатов 
трудящихся Н. И. Бобровников.

Затем с теплыми приветстве1шьгаи ре
чами выступили рабочий Московского 
автомобильного завода имени Лихачева 
П. С. Морозов, писатель В. П. Катаев, 
студент нефтяного институ'та В. И. Ер- 
молкин.

В зале раздаются бурные рукоплеска
ния, когда председательствующий предо
ставляет слово руководителю Правитель- 
ственно-партайной делегации Венгерской 
Народной Республики Яношу Кадару.

С большой речью на митинге выступил 
встреченный бурными аплодисментами 
Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булганин.

(ТАСС).

Совещание актива работников 
жилищно-коммунального 

хозяйства РСФСР
26 марта в Москве закончилось сове

щание актива работников жилищно-ком
мунального хозяйства Российской Феде
рации. Обсуждая итоги 1956 года и за
дачи, стоящие в нынешнем году, участ
ники совещания делились опытом, гово
рили о серьезных недостатках в работе, 
а также об имеющихся больших возмож
ностях в деле улучшения обслуживания 
трудящихся нашей страны.

Начальник Ленинградского трамвайно
троллейбусного управления тов. Скачков 
уделил особое внимание вопросу развер
тывания социалистического соревнования 
между коммунальными предприятиями 
городов.

Выступивший на совещании началь
ник управления Министерства комму
нального хозяйства РСФСР тов. Евдоки
мов говорил об укрупнении домоуправле
ний. Опыт Октябрьского района Ленин
града, города Орджоникидзе (Северная 
Осетия), сказал он, свидетельствует о 
большой экономической выгоде этих ме
роприятий.

На совещании актива резкой критике 
была подвергнута работа ряда управле
ний Министерства коммунального хозяй
ства РСФСР. Выступавшие критиковали 
деятельность Академии коммунального 
хозяйства имени Памфилова, где крайне 
медленно решаются вопросы оснащения 
предприятий новыми машинами и обору
дованием.

I На совещании выступили Министр го- 
Гродского и сельского строительства 
I РСФСР тов. Веселовский, Министр ком
мунального хозяйства Башкирской АССР 
тов. Закиров, бригадир плотников ре
монтной конторы города Ульяновска тов. 
Ефремов, инженер Сахалинского облком- 
хоза тов. Савченко и другие. На собра
нии актива выступили секретарь ЦЕ 
КПСС тов. А. Б. Аристов и Председатель 
Совета Министров РСФСР М. А. Пенов.

Участники совещания приняли обра
щение ко всем работникам жилищно- 
коммунального хозяйства Российской Фе
дерации, в котором призывают встретить 
40-ю годовщину Великой Октябрьской 
социалиснической революции новыми 
трудовььми достижениями. (ТАСС).

ЭСТОНСНАЯ ССР ДОСРОЧНО 
ВЫПОЛНИЛА НВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН 

ЗАГОТОВОН И ЗА НУПОН 
ПРОДУНТОВ тИВОТНОВОДСТВА

Эстонская ССР досрочно выполнила 
установленный на первый квартал 1957 
года план заготовок н закупок молока на 
140 процентов, мяса —  на 100 процен
тов и яиц —  на 110 процентов. Сдано и 
продано государству молока 35 тысяч 
тонн, мяса —  4 тысячи тонн и яиц —  
4 миллиона штук.

Заготовлено и закуплено больше, чем в 
прошлом году на эго время, молока на 
3,8 тысячи тонн, мяса в 1,8 раза и яиц 
в два раза.

Оовещание актива работников 
Уин истерства промышленности 

мясных и молочных 
продуктов РСФСР

в  клубе Совета Министров СССР 26 
марта открылось совещание актива ра
ботников Министерства промышленности 
мясных и молочных продуктов РСФСР. 
Оно посвящено итогам работы за 1956 г. 
и задачам на текущий год.

Выступивший с докладом Министр 
Н. И. Смирнов отметил, что __успехи, до
стигнутые в развитии важнейших отрас
лей сельского хозяйства, позволили уве
личить заготовки и закупки мяса и мо
лока, выработать на сотни миллионов 
рублей продукции сверх плана. Возрос 
объем производства животною масла ,̂ 
цельномолочной продукции. За истекший 
год введены в эксплуатацию 30 новых 
маслосырзаводов, 19 молочных заводов. 
Улучшилось снабжение молоком и молоч
ными продуктами населения.

В 1957 году выпуск валовой продук
ции увеличится против 1956 года на 14 
процентов. Население получит значитель
но больше масла, мяса, цельномолочной 
про,дукции, молочных консервов, сухого 
молока. Выпуск только фасованного мяса 
возрастет на 52 процента, молока в бу- 

I тылках —  почти на 60 процентов.
На предприятиях будут дополнитель

но установлены десятки конвейерных ли
ний по переработке скота, птицы, по 
производству сливочного масла. Бойдут в 
действие 20 новых холодильников, 14 
мясожировых цехов, много колбасных це
хов, городских молочных и маслодельно- 
сыродельных заводов.

Докладчик сообщил, что планы перво
го квартала по заготовкам и закупкам 
молока, а также по производству цельно
молочной продукции предприятиями Ми
нистерства выполнены досрочно.

Был заслушан также доклад о наращи
вании производственных мощностей, сде
ланный заместителем Мивистра В, В. 
Ануфриевым.

(ТАСС)

К р у п н е й ш и й  в м и р е  
ж е л е з о р у д н ы й  б а с с е й н

В Западной Сибири открыто новое месторождение железа. В беседе с коррес
пондентом ТАСС главный геолог Главного геологического управления Урала и Сиби
ри Министерства геологии и охраны недр СССР Ю. Б. Голуб рассказал:

—  Недавно в Томской области, неподалеку от города Еолпашево, в скважинах, 
бурившихся на нефть, на глубине около 200 метров был обнаружен мощный пласт 
бурожелезяя-ковых руд. Ниже этого пласта примерно на 70— 100 метров найден 
второй, пока еще не изученный, горизонт аналогичных руд. Сейчас в районе Кол- 
пашево пробурено более 80 скважин на площади около 1.200 квадратных километ
ров. Это позволяет геологам дать предварительную оценку новых руд и правильно 
направить дальнейшие геологические исследования.

Еолпашевское месторождение представляет новый тпн руд, который в СССР 
еще практически не осваивался. По качеству они блиясе к керченским железны.м 
рудам, но несколько отличаются от них меньшим содержанием железа, фосфора и 
условиями залегания. В новых сибирских рудах на пласте мощностью около 12 мет
ров до 36 процентов железа. На отдельных участках содержание железа повыЩает- 
ся до 40 и более процентов. Наполгаим, что крупнейшие в Европе месторождения 
Б Эльзас-Лотарингии имеют около 32 процентов железа.

Работы геологических партий позволяют и(ншслить примерные запасы нового 
бассейна. Еолпашевское месторождение является крупнейшим в мире и пс’гасляется 
в десятки миллиардов тонн. До сих пор самы.м большим на земле считался бассейн 
у Верхнего озера в США мощностью в 23 миллиарда тонн с содержанием железа 
около 27 процентов.

Министерство геологии и охраны недр СССР и Министерство черной металлур
гии СССР издали совместный пршиз, где предусмотрено провести в этом году для 
промышленного изучв'ния колиавгевското месторождения целый ряд геологосъемоч
ных, поисковых, гждрогеологргческих и инженерно-геологических исследовашй. Это 
позволит дать общую оценку промышленных'перспектив нового бассейна, а также 
выбрать участки с наиболее благоприятными горнотехническими условиями и по
вышенным качеством руд. Усилия геологов буд'5'т направлены на то, чтобы обнару
жить участки этого бассейна с большим процентом железа и годных к открытой 
разработке. (ТАСС).

ч>. V  ге
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ЛЕНИНГРАД. Броневик, установлен, 
ный у входа в музей В. И. Ленина. 
3 (16) апреля 1917 г. у Финляндского 
вокзала с этого броневика прозвучал 
великий призыв В. И. Ленина: «Да 
здравствует социалистическая револю
ция».

В честь Великого  
О кт ября

УСТЬ-ЕАМЕНОГОРСЕ, 27 марта. 
(ТАСС). В ознаменование 40-й годовщи
ны Великого Октября горняки Зырянов- 
ского свинцового комбината уже добыли 
свыше десяти железнодорожных составов 
руды дополнительно в плану.

На предприятии нет горняков, не 
справляющихся со своими нормами. Ра
бочие рудника —  горняки широкого 
профиля. Они самостоятельно обслужива
ют подземные механизмы, производят их 
текущий ремонт. Это позволило упразд
нить штат постоянных участковых ме
хаников и слесарей.

Ерупный эффект дало здесь усовер
шенствование системы добычи руды. 
Обычно повторному дроблению подверга
лось до сорока процентов сырья. Изменив 
сетку буровых скважин, совратив рас
стояние между ними, горняки более чем 
в 5 раз уменьшили объем вторичного 
дробления руды.

V

БРЯНСЕ, 27 марта. (ТАСС). Еоллектив 
Брянского машиностроительного завода 
завершил квартальную программу выпу
ска энергопоездов. Поставлен на испыта
ние сверхплановый энергопоезд. Четвер
тый день работает сверх трехмесячного 
задания коллектив Брянского завода си
ликатного кирпича. На две недели рань
ше срока завершили квартальный план 
Полипинекпй фосфоритный и Чернятин- 
свий стекольный заводы.

Достойно встречают всенародный 
праздник бытошевские стеклоделы, за
вершившие квартальный план по всему 
ассортименту, множат трудовые успехи 
также дятьковские хрустальщики, брян
ские цементники, клинцовские кожевни
ки и текстильщики. Еоллектив тонкосу
конной фабрики имени Еоминтерна вы
рабатывает сейчас каждый день сверх 
плана ткани на 300— 400 костюмов..................................................................................................... .

Вскрываются новые производственные резервы

при-
своего

Брошюра с текстом Постановления ЦК КПСС 
о подготовке н празднованию 40-й годовщины Октябре
Государственное издательство полити

ческой литературы выпустило брошюру е 
текстом Постановления ЦЕ КПСС ■ «О 
по|гртавве к праздноцанию 40-й  годов

щины Великой Октябрьской социалисти
ческой революции».

Брошюра издана массовым тиражом.
(ТАСС).

В газете «Красное Знамя» 9 
марта были помещены выступле
ния лесозаготовителей Ергайского 
леспромхоза комбината «Томлес», 
в которых они рассказывали о ре
зервах предприятия для увеличе
ния комплексной выработки на 
списочного рабочего в год. В од
ном из выст.уплений говорилось о 
том, что в работе железной доро
ги леспромхоза есть много недо. 
статков. В частности, указыва. 
лось на ряд нерешенных вопро
сов в области эксплуатации под. 
вижного состава.

Лесозаготовители обратились к 
ученым города Томска с просьбой 
помочь им в разрешении этих 
вопросов.

Редакция газеты «Красное 
Знамя» связалась с учены, 
ми Томского электромеханиче. 
ского института инженеров 
железнодорожного транспорта 
и попросила товарищей вы. 
ехать в Ергайский леспромхоз. 
Недавно кандидат технических 
наук К. X. Кирилюк, доцент А. А. 
Дычко побывали на предприятии 
н познакомились с работой узко
колейной железной дороги.

V
Затем состоялась беседа, на ко

торой присутствовали работники 
института, руководители леспром
хоза, передовые машинисты и пу
тейцы. Вот запись этой беседы. 

Директор леспромхоза тов. Вифлием- 
ский: В лесной промышленности развер
тывается соревнование за высокую комп
лексную выработку на каждого списочно
го рабочего. В коллективе нашего лес
промхоза было намечено заготовить и 
вывезти на каждого списочного рабочего 
400 кубометров леса в год. Но это обяза
тельство далеко не исчернывает наши 
возможности. Еомплоксную выработку 
можно увеличить гораздо больше, если 
мы улучшим работу железной дороги. У 
нас еще часты аварии при движении 
поездов, велиюи простои сцепов из-за по
ломок. Паровозы приходится частенько 
ставить на ремонт в депо по различным 
причинам. Нам нужно помочь решить эти 
ВО'ПРОСЫ.

Кандидат технических наук тов. К и - 
рилнж: Осмотр подвижного состава пока
зал, что много сцепов пришло в негод
ность. Несомненно, что вам понадобится 
добавить новых сцепов. Но нужно так1ке 
сделать все возможное, чтобы на месте 
отремонтировать пришедший в негодность 
подвижной состав. Нужно улучшить ис
пользование сцепов. Сцепы нельзя пере
гружать. Надо учитывать динамическую 
нагрузку на платформы при движении 
пое,зда по неровностям пути от вибрации 
длш ных хлыстов.

Встреча учены х ТЭ М И И Та  
с лесозагот овит елями Ергайсного 

леспромхоза
Нужно наладить в Томске централизо

ванное изготовление подшипников и букс. 
Для улучшения качества ремонта под
вижного состава необходимо понолпать 
депо технологическим оборудованием и 
инструмеЕггом. Нужно достать быстроре
жущие стали и твердый сплав для рез
цов.

Вы не имеете возможности определять 
наличие трещин в шейках осей колесных 
пар. Для этого нужен дефектоскоп. Мы в 
этом поможем вам. В лабораториях ин
ститута такой дефектоскоп может быть 
изготовлен. Сделайте заказ.

Доцент тов. Дычко: С увеличением 
числа здоровых сцепов у вас возрастет 
потребность в погрузочных кранах. Еро- 
ме того, краны, которыми вы пользуе
тесь, несовершенны и маломощны. Мы

Мы берем на анализ сталь, из которой 
вы изготовляете связи, и дадим .заключе
ние. Анализ воды даст возможность со
ставить рецепт антинакипина, который 
мы вам перешлем.

Машинист тов. Привалов: Мы водим 
тяжеловесные составы, не имея достаточ
но сильных тормозов. 'Могли бы водить 
поезда весом до 400 тонн, если бы был 
решен вопрос с торможением.

Тов. Кирилюк: Этим вопросом мы зай
мемся особо. Скажите, товарищ Прива
лов, если мы доведем тормозное нажатие 
на паровоз и следующую за ним грузо
вую платформу до восемнадцати тонн, 
сможете водить тяжеловесные составы? 

Тов. Привалов; При торможении паро-
передадим вам чертежи козловых вранов. I воз пойдет юзом, вот чего надо бояться... 
очень удобных в эюс- 
плтатация. Их можно 
нзготошгть на месте, §  
имея сра1веитель1Но не
большое количество ме
талла. Элевчросварка у 
вас есть. Будут трудно
сти, —  поможем.

Главный инженер 
леспромхоза тов. Ш е- 
гало: На паровозах
часто обрываются свя
зи. Сейчас на паровозе 
1110 оборвано 5 свя
зей. Что нужно делать?

Тов. Кирилюк: Об
рыв связей объясняет
ся следующими причи
нами. Первая —  боль
шая накипь в котле, 
которая является след
ствием жесткости воды.
Второе —  быстрое ох-

На снимке: участники встречи ученых ТЭМИИТа е 
лесозаготовителями Ергайского леспромхоза (слева на
право): машинист тов. Порвин, главный инженер лес
промхоза тов. Шегало, начальник дороги тов. Шевин, 

даждение топки из-за доцент тов. Дычко, кандидат технических наук тов. Ки- 
тото, что помощники рилюк, начальник депо тов. Загурный, машинист тов. 
маяпннистов долго дер- Привалов.
жат ее открытой и не
равномерно загружают дрова. Третья —̂  
плохой металл, из которого изготовлены 
связи, или коррозия связей. Обрыв связей 
не в одном ряду до двух сразу не яв- 
.ляется опасным; паровоз может работать, 
если оборванные связи забить. В том 
случае, когда оборваны две связи в од
ном ряду, паровоз следует поставить на 
промывку и вварить новые связи.

Тов. Кирилюк: Паровоз при таком на
жатии юзом не пойдет даже при скорости 
10 километров в чае, но при торможении 
следует применять песок. В песке должно 
быть не больше 3 процентов глины, а в 
том, которым пользуетесь вы, до пятиде
сяти процентов. Вот почему паровоз идет 
юзом. Мы вам пришлем чертежи простей
шей сушилки для песка, организуйте

сушку песка, и коэффициент сцепления 
колес с рельсами значительно повысится. 
Ероме того, юз можно предотврагить 
уменьшением силы нажатия тормозных 
колодок при снижении скорости, то есть 
применять переменное нажатие. Итак, мы 
принимаем решение установить воздуш
ные тормоза на тендеры и передние плат
формы. Еак думаете, товарищ Шегало?

Тов. Шегало: Правильное решение!
Тов. Кирилюк: Понадобится достать 

пятнадцать тормозных цилиндров. Мы по
можем вам в этом.

Тов. Вифлиенский: Мы несколько лет 
не можем устранить искрение паровоз
ных труб. Это серьезная проблема для 
нас. .Зажигаем леса.

Тов. Кирилюк: Есть простое ререние 
этого вопроса. Ставьте в трубу сеточку, 
а летом топите паровозы смесью березо
вых и полусухжх осиновых дров.

Машинист тов. Порвин: Плохо у нас е 
диспетчерской связью. В случае обрыва 
провода останавливается вся дорога.

Тов. Кирилюк: Мы уже говорили об 
этом, и главный инженер вашего лес
промхоза большой энтузиаст радиофика
ции паровозов. Радиофикация будет стоить 
недорого, а окупится быстро. Еафедрой 
связи нашего института начата работа по 
радиофикации Тимирязевского леспромхо
за, которая должна быть закончена в 
июле. Опыт тимирязевцев можно передать 
вам.

Тов. Шегало: Мы согласны.
Участники совещания приходят к мне- 

I иию, что производственные резервы 
I предприятия для увеличения комплекс- 
' ной выработки на рабочего в год 

далеко не исчерпаны. Только улучшение 
дорожного хозяйства и погрузочной тех
ники позволит предприятию давать госу
дарству примерно на 25 процентов боль
ше ̂ леса, чем дает сейчас.

V
После встречи :ученых с. производст

венниками прошло • несколько дней. За 
эго время кое-что уже сделано. 11сследо- 
ван металл связей и дано заключение, что 
его можно использовать для ремонта паро
возов. Произведен анализ воды. Рецепт 
антинакипина составляется.

Лесозаготовители Ергайского леспром
хоза должны, используя помощь ученых, 
бороться за более полное использование 
резервов производства. Ученые со своей 
стороны должны довести начатое дело до 
конца. ■'

Фото и текст В. ЛИПАТОВА.
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Первая сессия Т о м ско го  областного  Совета депутатов труд ящ ихся
Закончила свою работу первая сессия 

областного Совета депутатов трудящихся. 
Рассмотрев на своем заседании 26 марта 
организационные вопросы, областной Со
вет затем обсудил вопрос «Народнохо
зяйственный план по местному хозяйст
ву области на 1957 год и исполнение 
бюджета области за 1956 год и утверж
дение бюджета на 1957 год».

С докладом «Народнохозяйственный 
план по местному хозяйству области на 
1957 год» выступил председатель обл- 
плана тов. Белоглазов.

Кратко подведя итоги развития хозяй
ства области в 1956 году, тов. Белогла
зов затем доложил о народнохозяйствен
ном плане по местному хозяйству обла
сти на 1957 год.

Общий объем промышленного производ
ства местной и кооперативной промыш
ленности намечается увеличить на 5,5 
процента.

В плане развития местного хозяйства 
области уделяется большое внимание пре
одолению отставания промышленности 
строительных материалов, топливной про- 
мышленно'етж, расширению производства 
предметов народного потребления пред
приятиями местной про'мышленности и 
промысловой кооперации, расширению 
жилищного строительства.

Перед предприятиями, производящими 
строительные материалы, и строительны
ми оргашнзациями поставлена задача —  
увеличить в 1957 году выпуск стеновых 
материалов в сравнении с фактическим 
выпуском в 1956 году в два раза и до
вести их производство до 100 миллионов 
штук в условном кирпиче.

Строительный трест № 97, трест 
«Томлесжелдорстрой», стройуправление 
ГР9С-П, строительный участок Xs 10 
треста «Томектранюстрой» обязаны уско
рить темпы строительства собственных 
производственных баз.

Производство извести облпромстромом 
будет доведено до б.ЗОО тонн, для чего 
будет построена в г. Томске шахтная из
вестковая печь. Добыча бутового камня 
возрастет по сравнению С 1956 годом на 
38 процентов, добыча гравия и песка бу
дет доведена до 100 тысяч кубометров.

Предприятия местной и кооперативной 
промышленности увеличат в Текущем го
ду выпуск пе1чного литья, гвоздей, вой
лока, штукатурной дранки и других 
строительных материалов из местного 
сырья.

Большое значение в нашей области 
имеет разннтяе лесной промышленности 
местного подчинения. Планом на 1967 год 
намечается вывозка деловой древесины 
предприятиями облтоппрома в количест
ве 9о тысяч кубометров. Кроме этого, 
для потребностей собственного строитель
ства, а также на производство пиломате
риалов для мебельной и деревообраба
тывающей промышленности планом пред
усмотрены заготовка и вывозка леса 
предприятиями местной промышленности 
в количестве 54 тысяч кубометров, ме
бельной и деревообрабатывающей про
мышленности —  27 тысяч кубометров, 
облпромсовета —  87 тысяч кубометров.

В . текущем году предприятиями ме
бельной промышленности будут освоены 
новые виды мебельной продукции: ме
бельные гарнитуры, креела-кроватй, ди
ваны-кровати, гнутые кресла, гнутые 
столики, гнутые стулья, новый образец 
шкафа для белья.

В целях дальнейшего развития мебель
ной промышленности и увеличения вы
пуска продукции в 1957 году будут про
ведены работы по достройке мебельной 
фабрики в г. Томске, строительству но
вого мебельного цеха на фабрике гнутой 
мебели имени Чкалова и мебельного цеха 
на фабрике мягкой мебели.

Производство кожаной обуви увели
чится в текущем году по сравнению с 
1956 годом на 50 процентов, мебели -— 
на 27 процентов, кроватей металличе
ских —  на 45 процентов, тканей хлоп
чатобумажных —  в 2,4 раза, швейных 
изделий массового пошива —  на 27 про
центов, верхнего п бельевого трикотажа 
—  на 12 процентов, игрушек —  на 10 
процентов.

В 1957 году предприятия местной 
промышленности и промысловой коопера
ции освоят выпуск ряда новых изделий.

Предусматривается дальнейшее увели
чение производства продовольственных 
товаров, расширение производственных 
мощностей пищевых предприятий. Наме
чено строительство ряда новых пред
приятий по переработке продуктов поле
водства и животноводства.

Производство кондитерских изделий 
возрастет на 10 процентов, дрожжей —  
на 6,8 процента, макаронных изделий—  
на 36 процентов. Значительно увеличит
ся в текущем году выпуск продовольст
венных товаров из местного сырья.

Планом намечено Строительство нового 
механизированного хлебозавода в г. Том
ске производительностью 120 тонн хле
ба и 5. тонн кондитерских изделий в сут
ки, реконструкция пивоваренного и 
дрожжевого заводов.

— Установленный на 1967 год План по 
промышленности может быть перевыпол
нен,—-говоршт тов. Белоглазов,— Руково
дители предприятий, областных управле
ний и райисполкомы должны так орга
низовать дело, чтобы работа предприятий 
шла равномерно и без перебоев.

Нужно больше изыскивать местных 
материальных ресурсов, доблваться со
кращения расхода материалов на еди
ницу продукции за счет более экономно
го расхода топлива, сырья н электро
энергии.

В области сельского хозяйства намече
но дальнейшее повышение урожайности 
зерновых и технических культур, расши
рение посевных площадей, увеличение 
заготовок и закупок продуктов жи
вотноводства, увеличение производ
ства сельскохозяйственных продук
тов на 100 гектаров земельной площади, 
сокращение затрат материальных средств 
на производство единицы продукций.

В 1957 году увелйчатся поголовье 
всех видов скота, повысится его продук
тивность. Будут проведены работы по 
дальнейшей механизаций трудоемких 
процессов в животноводстве, строитель
ству новых помещений для скота. По
севная площадь всех сельскохозяйствен
ных культур составит 477,3 тысячи гек
таров, в том числе: ЗерНовЫх —  340 
тысяч Гектаров, 'технических —  23,9

тысячи гектаров, картофеля —  9.853 
гектара и овощей —  1.142 гектара.

Надой молока на каждую корову опре
делен в размере 1.750 килограммов, на
стриг шерсти на каждую Овцу —  2,5 
килограмма.

В 1957 году планом предусматривает
ся дальнейшее Оснащение МТС трактора
ми, комбайнами, кукурузо-уборОчными 
комбайнами, льнокомбайнами, силосоубо
рочными машинами и другими сельскохо
зяйственными машинами для обработки 
почвы, посева, уборки урожая, особенно 
Зерновых раздельным способом, а также 
машинами и оборудованием для животно
водческих ферм.

Планом намечается поднять объем ме
ханизированных работ в МТС до 2.200 
тысяч гектаров, довести выработку на 
условный трактор до 560 гектаров в пе
реводе на мягкую пахоту.

В текущем году в колхозы и МТС бу
дет направлено новое пополненпе спе
циалистов сельского хозяйства —агроно
мов, инженеров и механизаторов, окон
чивших школы в Томской области.

Намечены дальнейшие работы по элек
трификации сельского хозяйства.

В целях дальнейшего повышения про
дуктивности животноводства в колхозах 
области в текущем году намечено постро
ить животноводческих помещений на 38 
тысяч голов крупного рогатого скота, 
свиней и овец и на 33,5 тысячи голов 
Птицы, а также провести работы по даль
нейшей механизации животноводческих 
помещений.

Силосных сооружений намечено по
строить на 14 тысяч тонн, хранилищ 
д.ля зерна, овощей и картофеля —  на 28 
тысяч тонн.

ЦЕ КПСС и Совет Министров СССР в 
своем Обращении к работникам сельского 
хозяйства, сказал докладчик, обратили 
особое внимание на своевременное прове
дение текущих сельскохозяйственных ра
бот, от выполнения которых в значитель
ной мере будет зависеть успешное реше
ние задач по увеличению производства 
сельскохозяйетвенных продуктов в 1957 
году. Поэтому необ.ходимо сосредоточить 
внимание на вопросах обра.зцовой подго
товки колхозов и МТС к весеннему севу, 
обеспечить проведение посевных работ на 
высоком агротехническом уровне, в корот
кие сроки. Особое В!нимание должно быть 
уделено успешному заведашнию зимовки 
общественного скота, повышению надоев 
молока, улучшению заготовок я закупок 
продуктов животноводства.

Затем докладчик останавливается на 
вопросах дорожного строительства, комму
нально-жилищного хозяйства, народного 
образования, торговли, здравоохранения, 
капитального строительства.

—  Советский народ, —  сказал в за
ключение тов. Белоглазов, —  готовится 
достойно встретить 40-летие Великого 
Октября. Еак и все советские люди, тру
дящиеся нашей области встретят эту 
знаменательную дату трудовыми успеха
ми, выполнят и перевыполнят задания 
второго года шестой пятилетки,

**•
С докладом об исполнеаии бюджета 

Томской области за 1956 год и о проекте 
бюджета области на 1957 год выступил 
заведующий областным финансовым отде
лом тов. Ларин.

—- Бюджет области, ■—  сказал доклад
чик, '—  исполнен в 1956 году по дохо
дам на 100,9 процента и по расходам—  
на 99,6 процента, Выполнены в целом 
бюджеты городов и районов, а также 
бюджеты поселковых и сельских ■ Советов 
нашей области. Только три района — ■ 
Тутанский, Парбигский и Чаинский —  
не выполнили своих бюджетов.

Значительные средства из местного 
бюджета в 1956 году были направлены 
на финансирование местного хозяйства, 
коммунально-жилищного хозяйства, на 
содержание социально-культурных уч
реждений, здравоохранение и физическую 
культуру.

Проект бюджета области на 1967 год, 
составленный в соответствии с планом 
развития местного хозяйства области, 
вносится на рассмотрение и утверждение 
областного Совета депутатов трудящихся 
по доходам в сумме 374.197 тысяч руб
лей и по расходам— 372.965 тысяч руб
лей, е ростом против бюджета 1956 года 
на 14,3 процента.

Основным источником доходов по бюд
жету будут налог с оборота и отчисления 
от прибылей.

Значительный рост отчислений от на
лога е оборЬта налагает большую ответ
ственность на руководителей областного 
управления торговли, областных оптовых 
баз, облпотребсоюза, обллесурса за орга
низацию четкой работы предприятий тор
говли.

Тов. Ларин отмечает, что в 1956 году 
многие предприятия местной, топливной 
промышленности, предприятия промыш
ленности строительных материалов не 
выполнили своих обязательств перед об
ластным бюджетом. Только лишь пред
приятия областного управления промыш
ленности продовольственных товаров 
полностью рассчитались с бюджетом по 
отчислениям от прибылей.

В 1956 году, как и в прошлые годы, 
производственно-финансовая деятель
ность большинства предприятий област
ного управления местной промышленно
сти была неудовлетворительной. Только 
обувная фабрика и фабрика детской 
игрушки недополучили 852 тысячи руб
лей накоплений.

Серьезные недостатки имелись в дея
тельности предприятий местной промыш
ленности районного подчинения. Из 23 
райпро'мвтгбинатов не выполнили произ
водственную программу 14.

Предприятия областного управления 
топливной промышленности в 1Q56 году 
не вьюо.тнпли план заготевок, вывозки и 
сплава древесины, допустили повыше
ние себестоимости продукции, в резуль
тате чего недодали в бюджет 288 тысяч 
рублей отчислений от прибылей.

Нарушается режим экономии на пред- 
прият'жях промышленности строительных 
материалов.

Предприятия областного управления 
торговли в 1957 году должны дать в 
бюджет области свыше 12 миллионов 
рублей отчислений от прибылей. Чтобы 
выполнить эти обязательства перед бгод- 
•жетом, предприятия областного управле
ния торговли должны выполнить в 1957 
году не только планы товарооборота, но

также задания по снижению издержек 
обращения, устранить Непланируемые по
тери и убытки.

ОднаКо в деятельности местных тор
гов и треста столовых еще много недо
статков. В 1956 году предприятиями 
торговли и общественного питания пере
расходовано по издержкам обращения 
свыше 800 тысяч рублей, допущены не- 
цланируемые потери 1.473 тысячи руб
лей. В торгах и тресте столовых не изжи
ты растраты и хищения.

Тов. Ларин указывает на необходи
мость улучшения работы предприятий 
коммунального и жилищного хозяйства, 
потребительской и промысловой коопера
ции.

Значительно возрастает в бюджете об
ласти удельный вес доходов ЫТС. В 
1957 году по сравнению с прошлым го
дом они увеличиваются на 26 процентов.

Для того, чтобы машинно-тракторные 
станции смогли успешно выполнить свои 
обязательства перед бюджетом, необходи
мо устранить имеющиеся недостатки в 
их работе. Областное управление сель
ского хозяйства и райисполкомы должны 
установить более строгий контроль за 
использованием техники МТС, за выпол
нением плана тракторных работ в уста- 
ноБ.тенные сроки, за своевременным и 
Цравяльнььм начислением и поступле
нием о-т колхозов натуральных и денеж
ных платежей за работы МТС.

Руководители управлений и отделов 
облисполкома, руководители предприятий, 
хозяйственных организаций, подчеркива
ет докладчик, должны систематически 
анализировать выполнение финансовых 
планов по всем показателям, осуществ
лять строжайший режим экономии в рас
ходовании материальных и денежных 
средств, добиваться снижения себестои
мости продукции, сокращать издержки 
обращения, строго соб.тюдать финансовую 
дисциплину.

Далее тов. Ларин указывает на недо
статки в налоговой работе. Ерупные не
доимки сельхозналога были допущены в 
Томском, Зырянском, Туганском, Чапн- 
ском и ПГегарском районах.

Переходя к разделу расходной части 
бюджета на 1957 год, докладчик указы
вает, что основная часть его направляет
ся на финансирование местного хозяйст
ва и социально-культурных мероприятшъ

На финансирование местного хозяйства 
области в 1957 году из бюджета будет 
направлено более 56 миллионов рублей. 
Значительные средства предусмотрены на 
улучшение жилищно-бытовых условий 
трудящихся (36.278 тысяч руб.тей), на 
капитальный ремонт жи.лого фонда мест
ных Советов (11.000 тысяч рублен), на 
благоустройство городов, рабочих посел
ков и районных центров.

Еак II в 1956 году, главной статьей 
расходов бюджета области на 1957 год 
Является финансирование социально- 
культурных ^учреждений и мероприятий. 
На эти цели проектируется отпустить 
290.823 тысячи рублей.

Тов. Дарин указывает на необходи
мость соблюдения строгого режима эконо
мии в расходовании средств, использова
ния их строго по назначению.

Он отмечает, что некоторые руководи
тели неправильно п неэкономно расходу
ют государственные средства.

В учреждениях культуры, народного 
образования большие средства расходуют
ся на сверхштатных работников, неза
конно выплачиваются завышенные став
ки.

Факты неправильного, неэкономного 
расходования средств имеют место в уч
реждениях здравоохранения и социально
го обеспечения.

В 1956 году местные Советы депута
тов трудящихся продолжали работу по 
упрощению структуры и удешевлению 
аппарата управления. В результате были 
.ликвидированы 42 организацип с адми
нистративным аппаратом в 164 единицы 
и расходами на их содержание в сумме 
1.340 тысяч рублей.

Но на содержание органов управления 
вследствие нарушения финансово-бюджет
ной, штатно-сметной дисциплины был до
пущен большой перерасход денежных 
средств.

Необходимо строго соблюдать штатно
сметную дисциплину, обеспечить не
уклонное выполнение указаний партии и 
правительства об упрощении и удешевле
нии аппарата управления.

Для того, чтобы обеспечить выполне
ние бюджета на 1957 год, необходимо 
добиться безусловного выполнения плана 
развития местного хозяйства области по 
всем количественным и качественным 
показателям, строгого порядка в финан
сово-хозяйственной деятельности пред
приятий, организаций, учреждений. Фи
нансовым органам нужно глубже вникать 
в экономику предприятий и хозяйствен
ных организаций, своевременно и полнее 
выявлять внутренние резервы, обеспе
чить строгий контроль за правильным и 
экономным расходованием материальных 
и денежных средств.

—  Трудящиеся нашей области, —  го
ворит в заключение тов. Ларин, —  е 
большим воодушевлением встретили - по
становление Центрального Комитета 
КПСС «О подготовке к празднованию 
40-й годовщины Великой Октябрьской 
социалистической революции» и не пожа
леют сил для того, чтобы встретить 
40-ле'ше Великого Октября новьв1и побе
дами на всех участках коммунистическо
го строительства.

V
Выступивший первым в прениях за

ведующий областным отделом народного 
образования тов. Нестеров отметил, что в 
школах области проводится большая ра
бота по политехническому обучению уча
щихся. Многие преподавательские коллек
тивы нако'пили в этом деле большой опыт. 
Хорошо поставлено политехническое обу
чение учащихся в школах 8, 43,
47 г. Томска, в Тогурской средней школе, 
в первой школе г. Колпашево и других. 
Во Многих школах на селе умело соче
тается обучение учащихся с их практи
ческим участием в сельскохозяйственном 
производстве.

Осуществление политехнического обу
чения учащихся требует дальнейшего ук
репления учебной базы, пополнеиия учеб
но-хозяйственного оборудования школ. 
Большую помощь в этом должны оказать 
промышленные предприятия. Еще в ок
тябре 1956 года областной Совет депута

тов трудящихс.^ принях' решение о строи
тельстве мастерских в школах. Однако 
это решение областного Совета во мно
гих районах выполняется медленно.

Тов.' Нестеров указывает, что строи
тельство новых школьных зданий и ре- 
лгоит старых проходит крайне неудовлет
ворительно. В Туганском районе, на
пример, школа строятся второй год и 
конца строительства не видно.

Строятельство школ часто ведется низ- 
кокачестйошго, в результате большяе 
средства Я'дут на ремонт только что вы
строенных зданий.

В нашей области есть колхозы, кото
рые приняли н а себя обязательства пост
роить новые школвные здания. Эту ш и - 
циативу нужно всячески поощрять и рас- 
простраиять.

Выступает председатель Шетарокого 
райисполкома тов. Севостьянов.

Он говорит, что предприятия промыс
ловой кооперации в районе работают не
удовлетворительно. В промартелях не 
хватает хорошего оборудования, тран
спортных средств. Себестоимость выпу
скаемой продукции очень высока.

Плохо работает райпромкомбииат. В 
прошлом году комбинат недодал 500 ты 
сяч штук кирпича, необходимого для 
щ'‘жд района.

В неудовлетворительной работе пред
приятий местной и кооперативной про
мышленности в большой степени повинен 
райисполком, говорит тов. Севостьянов, 
однако руководители облпромсовета и 
обяместпрома слабо направляют деятель
ность по,двеломствевных им предприятий, 
не оказывают необходимой помощи в 
улучше'нпи их работы.

Оратор указывает, что облпотребсоюз 
допускает прежние ошибки в планирова
нии завоза товаров, а это ведет к тому, 
что в магазинах потребительской коопе
рации бывают перебои в торговле товара
ми первой необходимости. Медленно ве
дется строительство новых магазинов.

Выступивший затем председатель Ма
йяского райисполкома тов. Козлов расска- 
за.1, как трудявшеся района борются за 
осуществление решений, X I съезда ЕПСС 
по подъему всех отр.аслей сельскохозяйст
венного производства.

Он ука-ЗЫвает, что колхозы района име- 
[ ют возможность увеличить посевные пло
щади за счет раскорчевки новых зе
мельных площадей. Это дало бы возмож
ность увеличить производство зерна, ук
репить кормовую базу для общественного 
животноводства. Однако колхозы и МТС 
не имеют необходимой техники для освое
ния новых земель.

Говоря о дальнейшем упрощении и 
удешевлении aiimapaTa управления, тов. 
Козлов предлагает сократить штат в об
ластном финансовом отделе и освободив
шихся работников направить на финан
совую работу в районы области.

Выступает председатель Молчановского 
райисполкома тов. Эндер, Он указывает, 
что одной из причин низких урожаев 
в районе являются очень малые пло
щади полей, на которых современная 
сельскохозяйственная техника не может 
высокопроизводительно использоваться.

Он ставит вопрос о выделении для МТС 
района механизмов, с помощью которых 
можно было бы вести раскорчевку пней и 
кустарников, расширять поля.

Тов. Эндер указывает, что надо более 
настойчиво проводить мероприятия по 
сокращению и удешевлению администра
тивного аппарата.

Заведующий областным отделом здра
воохранения тов. Камчатка, отметив 
улучшение дела здравоохранения в 
области, сказал, что требуется настойчи
во улучшать деятельность медицинских 
учреждений. Местные Советы должны 
постоянно заботиться об улучшении 
здравоохранения. Между тем, в отдель
ных районах не проявляется должной за
боты о ' медицинских кадрах, о раззерты- 
вании строительства, своевременном ре- 
мо'Нте больниц, медицинских пунктов, 
детских учреждений.

Тов. Камчатка рассказал о тех меро
приятиях, которые будут проведены в 
целях улучшения работы органов здра
воохранения и медицинских учреждений. 
Усиливается контроль за строительством

детеших учреждений, ыеднция1ские ipa6or- 
ники выступят перед трудящимися с от- 
чета1ми о своей ,ра<боте, будут проведены 
семинары с врачами и фельдшерами. Во 
время весеннего сева медицинские работ
ники (хкажут необходимую помощь кол- 
хозникал! и механизаторам на местах по
левых работ и  т. д.

—  Дорожное хозяйство, —  отметил на
чальник областного управления автомо
бильного транспорта и шоссейных дорог 
тов. Кучер, —  отстающий участок в хо
зяйстве (власти. План 1956 года управ
лением выполнен, но сделано еще мало. 
Чтобы выполнить большой объем дорож
ных работ, необходимо проавлечь к  этому 
вопросу внимание всей общественности, 
широкий круг депутатов местных Сове
тов.

То-в. Еучер указывает, что некоторые 
предприятия и колхозы слабо участвуют 
в дорожном строительстве, а райисполко
мы мирятся с подобными явлениями.

Оратор критикует руководителей обл- 
промстрома за плохую организацию работ 
по изысканию строительных материалов.

—  Коллективы дорожных участков,—  
сказал тов. Кучер, —  включились в со
циалистическое соревнование за достой
ную встречу 40-летия Великого Октября 
и обязались выполнить .план доржных 
работ к 7 ноября 1957 года.

Председатель Крнвошеинского райис
полкома тов. Трунов, отметив неко
торые успехи в развитии еельскохо- 

I зяйственного производства в районе, рас- 
j сказал, что в работе колхозов и МТС 
|еще много нерешенных вопросов. В ре- 
Iзультате неорганизованного проведения 
[уборки урожая в ряде колхозов были до- 
j пущены большие потери зерна. Машин- 
I но-тракторные станции ^неудовлетвори- 
[тельно подготовили комбайновый Парк к 
уборке, плохо помогали колхозам в заго
товке кормов для общественного животно
водства. Сейчас плохо проходит зимовка 
скота.

Тов. Трунов рассказал о мероприяти
ях, проводимых в колхозах и МТС по за
вершению подготовки к весне и зимовки 
скота. Он указал, что руководящие ра
ботники облисполкома должны чаще бы
вать в районах, больше оказывать прак
тической помощи на местах.

Анализу работы предприятий местной 
промышл,енности посвятил свое выступ
ление депутат тов. Иванов.

Он указал, что третья часть предприя
тий местной промышленности в 1956 г. 
не выполнила план по выпуску валовой 
продукции. Особенно плохо выполняются 
задания по номенклатуре изделий. На 
предприятиях слабо используются резер
вы для увеличения выпуска продукции. 
Вопросы совершенствования технологии, 
модернизации оборудования решаются 
неудов.тетворйтельно.

Тов. Иванов также указывает на запу
щенность работы с рационализаторами и 
изобретателями. На некоторых предприя
тиях с рационализаторами и изобретате
лями работа не ведется. На деревообра
батывающем заводе в г. Томске, напри
мер, за 1956 г. не поступило ни одного 
рационализаторского предложения.

Необходимо улучшить руководство 
предприятиями местной промышленно
сти, быстро ликвидировать недостатки в 
их работе.

В своем выступлении председатель 
Еаргасокского райисполкома тов. Корот
ких  указал на необходимость повышения 
ответственности каждого работника за 
порученное дело. Он критикует заведую
щего облздравотделом тов. Еамчатка и 
заведующего отделом коммунального хо- 
зяйетва тов. Трояна за слабую помощь 
райисполкомам в решении задач дальней
шего улучшения медицинского и комму
нально-бытового обслуживания.

О перспективах дальнейшего развития 
телевидения рассказал директор Томской 
телестудии тов. Ельцов.

— Трудящиеся Еожевников{жого райо
на,— сказал председатель Еожевниковско- 
го райисполкома тов. Плотно, —  с боль
шим воодушевлением встретили поста
новление ЦЕ ЕЦее «О подготовке к 
празднованию 40-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической револю

ции». В колхозах и МТС все шире рзэ.^ 
вертываетея социалистическое соревно
вание за достойную встречу этой зна
менательной даты. В 1956 году трудя
щиеся района собрали хороший урожай 
зерновых и досрочно рассчитались с го
сударством по хлебозаготовкам, сдали 
много хлеба государству сверх плана. 
Некоторые успехи имеются и в развитии 
общественного животноводства. Однако 
резервы еще велики, указывает тов. 
Плотко. Используя их, колхозы и МТС 
района намного могут увеличить произ
водство зерна и продуктов животноводст
ва.

Тов. Плотко ставит вопрос о строи
тельстве районной больницы и электро
станции в районном центре.

О необходимости улучшения общест
венного питания студентов и учащихся 
техникумов говорила в своем выступле
нии депутат тов. Тюменцева.

О важных вопросах развития зверо
водства в Томской области говорил пред
седатель Александровского райисполкома 
тов. Марьянов. Несколько лет назад зве
роводству в колхозах района мало уде
лялось внимания. Однако уже в то вре
мя некоторые колхозы подучали от зве
роводства большие доходы. А сейчас ли- 
софермы имеются почти в каждом кол
хозе. В колхозе имени Микояна лисофер- 
иа, обслуживаемая двумя звероводами, в 
1956 году дала 146 тысяч рублей дохо
да.

Тов. Марьянов критикует руководите
лей областного управления сельского хо

зяйства за невнимательное отношение к 
вопросам звероводства. Опыт лучших зве
роводов не обобщается и не распростра
няется, звероводы не имеют необходимой 
технической литературы, на лисофермах 
отсутствует даже простейшая механиза
ция, нет оборудования для приготовления 
кормов.

Заместитель председателя облисполко
ма тов. Маковенко указал, что в народ
нохозяйственном плане нашей области 
уделяется большое внимание культурно
му строительству. Первостепенная задача 
состоит в том, чтобы быстро провести в 
жизнь закон о всеобщем обучении. Для 
этого необходимо расширить сеть школ, 
укрепить их материально-техническую 
базу.

Он указывает, что строительство школ 
в области идет медленно. Так, строитель
ство школы в ДОС. Черемошники ведется 
уже третий год. Плохо строят школы в 
Шегарском, Верхне-Еетскои и других 
районах.

Средства на строительство школ и до
мов для учитедей полностью не исполь
зуются. Районные Советы депутатов тру
дящихся должны строго контролировать 
выполнение плана строительства школь
ных помещений.

Тов. Маковенко отмечает хорошую 
инициативу отдельных колхозов, которые 
своими силами и средствами решили по
строить школы. Эта инициатива должна 
получить широки!! размах во всех рай
онах области.

Тов. Маковенко указывает на необхо
димость улучшения культурно-массовой 
работы среди трудящихся.

Председатель Еолпашевского гориспол
кома тов. Абушаев отмечает, что пред
приятия местной и кооперативной про
мышленности мало еще выпускают това
ров народного потребления из местного 
сырья, систематически срывают выпол
нение заданий в номенклатуре. Однако 
на эти серьезные недостатки в их рабо
те облместпром ж облпромсовет не обра
щают достаточного внимания и не при
нимают действенных мер в тому, чтобы 
быстро выправить создавшееся положе
ние.

Тов. Абушаев также ставит вопрос о 
сокращении ненужных звеньев управлен
ческого аппарата, в частности Еолпашев- 
свого межрайпромсоюза.

На сессии е речью выступил предсе
датель облисполкома тов. Васильев.

***
Областной Совет депутатов трудяп!нх- 

ся утвердил народнохозяйственный план 
по местному хозяйству и бюджет обла
сти на 1957 год.

Вручение правительственных наград
в  заключение работы сессии областно

го Совета децутатов трудящи.хся были 
вручены ордена и медали передовикам 
сельского хозяйства, работникам партий
ных, советских и сельскохозяйственных 
органов, рабочим и работницам том
ских промышленных предприятий, на
гражденным Президиумом Верховного Со
вета СССР за заслуги в освоении целин
ных и залежных земель, успешное про
ведение уборки урожая и хлебозаготовок 
в 1956 году.

Председатель исполкома областного Со
вета тов. Васильев I .  Ф. зачитывает Указ 
Президиума Верховного Совета СССР. От 
имени и по поручению Президиума Вер
ховного Совета СССР ордена и медали вру
чает депутат Верховного Совета СССР, 
первый секретарь областного комитета 
ЕПСС тов. Москвин В. А.

Первым получает орден Ленина пер
вый секретарь Шегарского райкома ЕПСС 
тов. Тужиков Н. А. Под дружные аплоди
сменты присутствующих в зале заседа
ния тов. Москвин прикрепляет орден на 
груди тов. Тужикова и горячо его по
здравляет.

В ответном слове тов. Тужиков выра
жает искреннюю благодарность Централь
ному Еомитету партии. Советскому прави
тельству за высокую оценку его труда.

—  Высокая награда —  это оценка не 
только моего скромного труда, —  сказал 
тов. Тужиков, —  это высокая оценка са
моотверженной борьбы трудящихся всего 
района за успетное вьтолнение решений 
XX съезда ЕПСС. Награда ко многому обя
зывает, и я отдам все свои силы велико
му делу Ео'Ммунйстической партии.

Орден Ленина также вручается перво
му секретарю Туганского райкома пар
тии тов. Янину Д. И.

—  Трудно Подыскать слова, —  сказал 
тов. Янин, получая орден, —  чтобы вы
разить благодарность Центральному Ео

митету и Советскому правительству за 
высокую награду —  орден Ленина. Я от
дам все свои сш ы  на выполнение реше
ний XX съезда ЕПСС и до конца своей 
жизни буду бороться за генеральную ли
нию нашей славной Еоммунистической 
партии.

Затем тов. Москвин вручает ордена 
Трудового Ераоного Знамени первому сек
ретарю Ернвошеинского райкома КПСС 
тов. Агашеву Г. А., директооу Баткет- 
ской МТС тов. Катаржнову В. С., секре
тарю обкома ЕПСС тов. Лукьяненку Н. В., 
первому заместителю председателя обл
исполкома тов. Смольянинову И. А., пер
вому секретарю Еолпашевского горкома 
ЕПСС тов. Мезенцеву А. Г., пведседателю 
Шегарского райисполкома тов. Севостья- 
нову Г. Н., председателю Асиновского 
райпсполк-ома тов. Савченкову П. А., сек
ретарю парторганизации, airpoHOiry кол
хоза «Молот», Шегарского района, тов. 
Цукановой Н. Л., Начальнику областного 
управления сельского хозяйства тов. Си
доренко Б. Н.

Ордена «Знак Почета» "получают 
управляющий Томской областной конто
рой «Заготзерно» тов. Алтухов И. Н., 
заведующая отделом партийных органов 
обкома ЕПСС тов. Анциферова С. А., 
председатель Еолпашевского горисполко
ма тов. Абушаев Е. Ю., секретарь обко
ма КПСС тов. Бабанов М. Ф., бывший пер
вый секретарь Молчановского райкома 
КПСС тов. Бедов В. П., первый секретарь 
Пышкино-Тронцкого райкома КПСС тов. 
Галков М. Г., председатель Томского 
горисполкома тов. Давыдов С. Я., за
ведующий сельскохозяйственным отделом 
обкома КПСС тов. Дерябин С. А., первый 
секретарь Томского горкома ЕПСС тов. 
Духнин М. Б., редактор областной газеты 
«Красное Знамя» тов. Кузьмичев В. А., 
первый Секретарь Чаннского райкома 
ЕПСС тов. Козлов М. Д., председатель 
Чаинского райисполкома тов. Козлов

П. Ф., председатель колхоза имени Ста
лина, Молчановского района, тов. Крав
цов В. И., председатель Пышкино-Троиц- 
кого райисполкома тов. Лысанов Н. М., 
первый секретарь Бакчарского райкома 
КПСС тов. Монголии А. Г., председатель 
Парбигского райисполкома тов. Новокре- 
щенов А. Д., председатель Зырянского 
райисполкома тов. Останин А. И., инст
руктор обкома КПСС тов. Пискунов И. Г., 
первый секретарь Парбигского райкома 
КПСС тов. Родпков В. С., инструктор об
кома ЕПСС тов. Синицпна М. А., секре
тарь обкома КПСС тов. Федосеев^  ̂ I .  Г., 
председатель Ернвошеинского райиспол
кома тов. Трунов Г. 3.

Большой группе награжденных тов. 
Москвин вручил медали «За трудовую 
доблесть» II «За трудовое отличие».

В числе получивших медаль «За тру
довую доблесть» —  управляющий Том
ской областной конторой «Автотракторо- 
сбыт» тов. Ж окш  А. Д., звеньевая кол
хоза имени Крупской,- Пышкино-Троиц- 
кого района, тов. Ку.лоначева П. С., глав
ный инженер областного управления 
сельского хозяйства тов. Пряхин В. С., 
гравер подшипникового завода тов. Кисе
лев Н. И. и другие.

Медаль «За трудовое отличие» полу
чили уборщица .жилищно-коммунального 
отдела электромеханического завода тов. 
Андронова У. В., заместитель управляю
щего Томским автотрестом тов. Башлы
ков М. М., электромонтер электролампо
вого завода тов. Арнничев В. П., слесарь- 
сборщица манометрового завода тов. Кир
санова Л. Г. и другие. ■ ■

От имени награжденных со словами 
горячей благодарности партии и прави
тельству за высокую награду выступил 
секретарь обкома КПСС тов. Лукьяненок,

В заключение тов. Москвин от имени 
обкома КПСС и облисполкома горячо по
здравил награжденных и пожелал им но- 
вых-.успехов в труде.

V-

г
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Томский завод режущих инструмен
тов.

На снимке: Ефросинья Дмитриевна 
Шалеева —  токарь-наладчик цеха сверл. 
Она выполняет сменную норму на 
145— 150 процентов.

Фото Ф. Хитрииевича.

С ш егохгад  
в а  "Ч^ерволжорскола 

в о б е р е в е в е
со ч и , 27 марта. (ТАСС). Март в__этом 

году выдался в Сочи переменчивый и 
капризный. В первых числах месяца он 
порадовал жителей и отдыхающих теп
лом, Крошечными, изумрудными листоч
ками покрылись нити плакучих ив. Да
же сирень, жасмин и гортензии раскры
ли почки и высунули зеленые язычки. 
Высунули —  да так п замерзли в нере- 
пштельности на целых две недели. Сум
рачные тучи нависли над городом. Замо
росил дождь. Подул холодный ветер.

Но вот ветер исчез, а тучи поредели. 
Буквально за 2— 3 солнечных дня город 
стал неузнаваемым. Нежным кружевом 
окутались сливы и алыча, вспыхнули 
огоньками персиковые деревья. Берег мо
ря, проспекты, скверы, парки заполнили 
отдыхающие. Но вскоре сочинская весна 
опять напомнила о своем строптивом ха
рактере. Вчера вечером холодный мор
ской туман затянул небо плотной, непро
ницаемой пеленой, а сегодня утром со
чинцы не узнали свой город. Ночью раз
разилась настоящая пург.1, и как все из
менилось вокруг! На изур рудные кроны 
растений лег тяжелый сва^кный покров, 
низко пригнул их К земле. Не доверяя 
капризной весне, садоводы сохранили 
фанерные и марлевые домики над неж
ными субтропическими растениями. На
дежно укрытые в теплых домиках, они 
не страшатся обильного снегопада.

Густой снег идет сегодня в Батуми, 
Сухуми, Адлере и Сочи.

по ПОЧИНУ 
СТАЛИНГРАДСИИХ 
МЕХАНИЗАТОРОВ

в  ответ на Обращение механизаторов 
Сталинградской области ко всем работ
никам МТС страны, механизаторы Во- 
роновской МТС Кожевниковского рай
она решили своими силами строить 
капитальные полевые станы. Эти станы 
будут состоять из жилого дома с Kpacj 
ным уголком, озелененной спортивной 
площадки, кухни, столовой, бани. Для 
проведения технического ухода за трак
торами на каждом полевом стане будет 
построен навес, а для тракторов, заня
тых в колхозах зимой, — гараж.

Среди вороновских механизаторов 
развернулось социалистическое соревно
вание за быстрое и качественное строи
тельство новых полевых станов. Трак
торная бригада орденоносца Михаила 
Николаевича Шарандина в 1957 году 
обязалась построить жилой Дом с крас
ным уголком, баню, а в 1958 году — 
кухню и столовую. Бригада М. Н, Ша
рандина вызвала на соревнование комп
лексную бригаду колхоза «Победа», где 
бригадиром Григорий Полуянов. Комп
лексная бригада Полуянова приняла 
вызов и тоже решила выстроить жилой 
дом с красным уголком, столовую и ба
ню. В соревнование включились и дру
гие тракторные бригады.

РАДИОФИЦИРУЕТСЯ  
РАБОЧИЙ ПОСЕЛОН

ЗаБОвчены работы первой очереди ра
диофикации рабочего поселка нижнего 
склада Тимирязевского леспромхоза. Здесь 
установлено 30 радиоточек.

Работы второй очереди радиофикации 
этого поселжа будут проведены во втором 
квартале.

НА БУМАГЕ 
И НА ДЕЛЕ

Усилить контроль 
за выполнением 

договорных обязательств 
М Т С

•
я .  Р О Г О Ж К И Н .

председатель колхоза имени, 
Сталина, Кожевниковского 

района

Наш колхоз имени Сталина, Еожевни- 
ковского района, обслуживает .Чилийская 
МТС. Она располагает достаточным коли
чеством техники. Однако договорные обя
зательства перед колхозом станция не 
выполняет.

В колхозе до сего времени не наведен 
порядок в землепользовании, нет границ 
полей севооборота, севооборот не освоен. 
Только по этой причине нам приходится 
по 3— 4 года подряд сеять овес по овсу, 
пшеницу по пшенице, что, конечно, ска
зывается на урожайности зерновых.

В МТС имеются специалисты, которые 
должны помочь в освоении севооборотов, 
но практической помощи они не оказыва
ют, хотя правление колхоза неоднократно 
поднимало этот вопрос.

В колхозе много целинных земель. 
Необходимо произвести раскорчевку и 
освоение их. МТС эти работы ежегодно 
п.11анирует при заключении договора. В 
1956 году по договору станция должна 
была раскорчевать 30 гектаров и освоить 
более 50 гектаров. Такие возможности 
имелись. Для освоения болот МТС полу
чила болотную фрезу, новый трактор 
2Т-54, бульдозер, но <ши н е  нашли нри-

ДРУЖБЛ, КОТОРУЮ НЕ МОЖЕТ 
НАРУШИТЬ НИКАКАЯ СИЛА“

НАДОЮ ПО 2.200
КИЛОГРАММОВ
МОЛОКА
Дояровой я  работащ-б-ЛЕгг. За дао время 

многое изменилось на нашей ферме. В 
первый год работы •—  в  1951 году —  я 
получила на одну фуражную- корову по 
750 килограммов молока, а  в  1956 году 
—  по 2.181 килограмму.

Раньше правление колхоза не уделяло 
работе фермы никакого внимания. Боровы 
содержались в примитивном дворе, кото
рый зимой промерзал,. а весной и осенью 
в нем было по колено грязи. Корма были 
плохие, кормление коров было организова
но без учета их продуктивности.

Сейчас все коровы нашей фермы раз
мещены в типо-вом помещении. В коров
нике установлена подвесная дорога, кото
рая облегчила труд доярок. В нынешнем 
году будет механизировано доение коров. 
Я строго руководствуюсь распорядком дня. 
К этому привыкли все коровы группы. 
Даже доение я  начинаю ежедневно с од
ной и той же ко-ровн и провожу его в 
строго определенном порядке.

На производственном совещании фермы 
я взяла обязательство надоить в нынеш
нем году по 2.200 килограммов молока 
на каждую фуражную корову.

В дневной рацион коровы входит б ки
лограммов сена, 5 килограммов соломЫ, 
15 килограммов сйлоса, 4 килограмма 
турнепса и 1 килограмм муки. Среди ко
ров своей группы корма разделяю в зави
симости от их продуктивности. Лучшим 
коровам, таким, как Рябушка, Пеотряна, 
Яблоня, даю гораздо больше сочных кор
мов и концентратов, тем самым повышаю 
их продуктивность.

Солому мы даем в неприготовленном 
виде, так как у нас нет соломорезки. Хо
телось бы, чтобы правление колхоза ор
ганизовало измельчение соломы.

М. АНИКИНА,
доярка колхоза имени Ленина, 

Парбигского района.

В МАГАЗИНАХ 
ДОЛЖНО БЫТЬ 
СВЕТЛО

Во многих промтоварных магазинах 
г. Томска, в тех отделах, где продаются 
ткани, царит полумрак, так как окна за
вешены или загорожены специальными 
перегородками, как, например, в универ
маге. Продавцы предлагают покупателям 
взять с прилавка кусок материала и по
смотреть его цвет и качество у открытой 
двери.

В торговых помещениях должно быть 
светло. Это будет удобно и покупателям 
и продавцам.

К . ПОПОВА.

НЕ ДОСТАВЛЯЮТ 
КОРРЕСПОНДЕНЦИЮ

Руководители колхозов и артелей обя
заны выделять грамотных людей для до
ставки почтовой корреспонденции и пе
риодических Изданий всем гражданам, 
проживающим на территорий колхоза или 
артели. Оригинально понимают эту обя
занность председатель колхоза «Заря со
циализма», Тегульдетского района, тов. 
Панкратов и председатель артели имени 
18-го партсъезда того же района т&в. По
луэктов.

Обязанности почтальона в колхозе «За
ря социализма» по совместительству вы
полняет тов. Тиканс, работающая тех
ничкой, сторожем и рассыльной конторы 
колхоза. Она неграмотна и не может при
нимать подписку на газеты и журналы, 
доставлять переводы. По совместительст
ву работает почтальоном член артели 
имени 18-го партсъезда тов. Брандт.

На территории колхоза и артели жи
вут учителя, медицинские работники, ра
ботники сельсовета и культпросветучреж- 
дений. Организации, в которых они ра
ботают, обслуживают членов артелей. Од
нако тт. Панкратов и Полуэктов катего
рически запретили своим почтальонам до
ставлять почту на дом учителям, медра
ботникам и Другим гражданам, не состоя
щим в артелях и проживающим на их

территории. Теперь они вынуждены за не
сколько километров ходить в отделение 
связи за своими газетами и письмами. В 
то же время колхозные почтальоны ходят 
мимо их квартир.

Райо-нные организации должны наве
сти порядок с доставкой корреспонденции 
в этих артелях.

М. МУРЗИН,

( БУДАПЕШТ. 26 марта. (ТАСС). Пре. 
бывание венгерской правительственно- 
napratooH делегации в Советском Сою
зе продолжает оставаться в центре 
книмаиия венгерской печати. В газетах 
«Непсабадшаг», «Непанарат» и других 
сообщения из Москвы, а также собст
венные комментарии занимают целые 
полосы.

Газета «Непсабадшаг», подробно опи
сывая пребьгван’ие венгерокой прави- 
тельственио-паргийяой делегации в 
Свердловске и Сталинграде, подчерни-

НАЛАДИТЬ ВЫПУСК 
ГОНЧАРНЫХ ИЗДЕЛИЙ

в  магазинах г. Томска и области не
возможно найти такой простой товар, как 
гончарная посуда. На вопросы покупате
лей продавцы обычно отвечают, что ее 
выпуском никто не занимается. Неужели 
трудно организовать такое производство? 
Ведь в области достаточно глины и пес
ка, хватит топлива для обжига.

Облместпрому и облпромсовету следует 
подумать о том, чтобы наладить гончар
ное производство.

ЗАВЬЯЛОВ.

вает исключительно теплый и сердеч
ный прием, оказанный ей трудящимися 
этих крупнейших промышленных цент
ров Советского Союза. Газета указыва
ет, что «венгеро-советская дрркба вы
держала самое тяжелое испытание и 
что эту дружбу не может нарушить гш- 
камая сила».

Газета «Напакарат» сопровождает 
сообщения' о пребьшании венгерской 
правительственно-партийной делегации 
в СССР заголовком; «Венгеро-ооветская 
дружба в будущем будет еще прочнее».

Помощь советсних профсоюзов профсоюзам Венгрии
БУДАПЕШТ, 26 марта. (ТАСС). 

Прибьшшая вчера в Будапешт советская 
профсоюзная делегация во главе с пред
седателем Центрального Комитета проф. 
союза рабо'шх транспортного и тяже.чо- 
го машиностроения СССР Т. В. Ереме^ 
евым посетила сегодня руководителей 
Всевенгерского союза свободных вен

герских профсоюзов и имела с ними 
продолжительную беседу.

Советская профсоюзная делегация 
сообщила руководителям венгерских 
профсоюзов, что в соответствии с реше
нием ВЦСПС об оказании помощи вен
герским профсоюзам делегация уполно
мочена вручить им подарки на сумму 
около 6 миллнонов форинтов.

очистить воду
и БЕРЕГА УШАЙКИ

Протекающая через центр Томска река 
Ушаййа могла бы быть хорошим местом 
отдыха горожан. К сожалению, к  ней сей
час просто невозможно подступиться, 
так как ее превратили в место свалки 
мусора. По всему берегу реки в городской 
черте, начиная от устья и кончая дерев
ней Степановкой, громоздятся кучи нечи
стот. Заводы, расположенные по берегу 
Ушайки, сточные воды направляют в 
реку. Больше всего загрязняют ее ас
фальтовый завод и ГРЭС-2.

Свалку мусора на берегах и загрязне
ние реки отходами производства следует 
категорически запретить. В ближайшее 
время надо сделать воды Ушайки чисты
ми, озеленить берега. Это позволит без 
особых затрат создать в центре города ме
сто культурного и здорового отдыха тру
дящихся.

И. ПУГАЧЕВ.

П о  с л е д а м н а ш и х  в ы с т у п л е н и й

„ У С Т Р А Н И Т Ь  Б Р Я К  Л И Т Ь Я ‘
Наш литейный цех в прошлом году был 

«узким местом» на заводе. В этюм году в 
январе цех выполнил план на 96 процен
тов, в феврале —  перевыполнил его, но 
цех не спрапился с планом в но
менклатуре.

Администрация цеха часто говорит о 
борьбе с брако.м литья, но брак все еще 
велик. В цехе много внутрисменных про
стоев рабочих, большая часть irx не учи
тывается.

Немало средств и труда было затрачено 
на механизацию процессов заливки форм 
на конвейере. Но механизация не доведе
на до конца. Монорельс для подачи жид
кого металла к конвейеру не закончен, 
металл доставляется вручную. Рабочие 
вынимают отливку из формы ударами 
кувалды.

В цехе низка культура производства. 
Помещение плохо убирается, в нем много 
всякого хлама. ' -

С. ПЕТРОВСКИЙ, 
слесарь литейного цеха завода 

«Сибэлектромотор».
***

В штамповочном цехе завода «Сибэлек
тромотор» велик перерасход динамоста
ли —  основного сырья для производства 
роторов. В январе он составил 67 тонн, в 
февра.ле —  30. Такой перерасход во мно
гом обусловлен слабой борьбой с производ- 
ственны-м браком, который все еще велик 
в этом цехе.

Одна из причин большого производст
венного брака —  частые неполадки дей
ствующего оборудования. Многие прессы

[ в цехе имеют неисправные электрообору-; 
дование и педально-пусковые приспособ-1 

I ления. Например, два стотонных и пресс 
i X» 3 часто выходят из строя или про

стаивают. При неполадках с прессами ра
ботницы не могут управлять ими и допу
скают брак.

Много брака получается также из-за 
плохого текущего ремонта штампов. Отдел 
технического контроля прО’Веряет штамп 
без .установки его на прессе.

Особенно ухудшилось качество ремонта 
штампов за последние два месяца. Из 
штампов для вырубки статора и ротора, 
хранящи.хся на складе, почти невозможно 
подобрать хороший. Работнице обычно 
приходится сидеть и ждать, пока отре- 
мо-игируют штамп, которым она постоян
но рабо-тает. Простои штамповщиц в тече
ние одного —  двух часов —  обычное де-. 
ло в цехе.

Чтобы ликвидировать внутрисменные 
простои и брак в штагшовочном цехе, не
обходимо обязать рабогннко.в производст
венно-технического отдела, отдела глав
ного механика и электроцеха отрегулиро
вать систему включений прессов. Надо 
организовать тщательный контроль за ра
ботой слесарей, занятых текущим ремон
том штампов, принимать штампы из ре
монта только после пробной вырубки ими 
на тонкой бумаге.

В, РОГОЖКИН, 
настройщик штамповочного цеха 

завода «Сибэлектромотор».

менения на налгих землях —  то не было 
троса, то мешали дожди.

По договору с колхозом МТС должна 
была посеять 80 гектаров кукурузы 
квадратно-гнездовым способом. Но куку
руза была посеяна широкорядным спосо
бом, в результате сложились трудности 
при обработке: вместо двух полных меж
дурядных обработок нам удалось про
вести только одну культивацию и то в 
одном направлении. Сорняки ие были 
уничтожены. Урожай этой культуры мы 
получили всего по 50 центнеров зеленой 
массы с гектара вместо 200 центнеров 
по плану, несмотря на то, что колхоз 
внес на каждый гектар по 3 центнера 
минеральных удобрений и вывез на ку
курузные поля около 400 тонн навоза.

Договор предусматривал посадку^ 10 
гектаров махорки рассадо-посадочной ма
шиной н 15 гектаров картофеля квадрат
но-гнездовым способом. Е этой работе 
МТС не приступала, в результате чего 
посадкя затянулась. Из-за этого колхоз 
получил урожайность ниже плановой, не 
выполнил договора с заготовительными 
организациями по контрактации махорки. 
Убыток составил 30 тысяч рублей.

От такой доходной культуры, как лен, 
мы ежегодно получаем убытки. МТС со
вершенно не занимается первичной обра
боткой льна. В 1966 году колхоз купил 
на 25 тысяч рублей семян льна, посеял 
его 52 гектара. В течение лета прово
дился должный уход, с большим трудом 
лен вытеребили, но с обмолотом очень за
тянули. МТС дала льномолотилку только 
в конце декабря, но она оказалась неис
правной.

Мы не возместили еще до сжх пор зат
рат на покупку семян; кроме того, на 
уход за посевами, уборку льна затратили 
1.117 трудодней, ЙТС за обработку поч
вы и посев взыскала натуроплату, а 
колхоз снова остал'ся без семян льна.

Совершенно неудовлетворительно ч МТС 
вБШОЛЕяет договорные обяэательств'а с

колхозом по заготовке кормов. В истек
шем году она брала на себя обязательст
во 'СКОСИТЬ 800 гектаров сена, скосила 
475 гектаров. Сгребание сена выполнено 
на площади 352 гектара, сволакжва'Ние—  
14 гектаров из 800, застоговано из 600 
тонн 95, сволакивание соломы произве
дено из 2.000 на, 1.733 гектарах. А 
к такому виду работ, как скирдование 
соломы (по договору 850 тонн), МТС со
вершенно не приступала.

Это првело  к тому, что колхоз не 
справился с заготовкой кормов. Из плана
22.000 центнеров грубых кормов заго
товлено было только 12.000 центнеров. 
Ясно, что недостаток грубых кормов сей
час резко сказывается на продуктивности 
животных, на доходах от молочно-товар
ной фермы.

Особенно плохо обстояло дело с убор
кой урожая в 1956 году. МТС , должна 
была убрать по договору 2.200 гектаров, 
убрала около 2.270 гектаров. Казалось 
бы, план перевыполнен, что может быть 
лучше?

Но встает вопрос —  как он перевы
полнен?

В срок убран всего 701 гектар, 1.568 
гектаров убраны с опозданием на 60 
дней. Вместо 420 гектаров раздельным 
способом МТС убрала только 63 гектара, 
в том числе 43 гектара с опозданием.

Этим нанесен колхозу огромный убы
ток. В первые дни уборки гектар пшени
цы давал до 23 и более центнеров, а в 
конце уборки —  8 центнеров. Овса в 
первые дни уборки получали по 13 
центнеров с гектара, а в последние 
дни— от 2 до 5 центнеров. Вместо 20 
дней уборка затянулась иа 80 дней. 
Вместо 13 центнеров зерна с гектара по 
плану урожай получен только 9,8 цент
нера. Только из-за потерь зерна колхоз 
недополучил более 6,5 тысячи центнеров 
зерна.

МТС не выполнила договора по таким 
видам работ, как лущение стерни, кото

Нрепнет советско-афганское техническое 
сотрудничество

КАБУЛ, 27 марта. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, в столице Афганистана — 
Кабуле недавно был сдан в Э'Ксрлуата- 
цию хлебокомбинат, построенный при 
технической помощи советских специа
листов.

Вчера в Кабуле в здании Управления 
заготовок зериа был подписан акт о вьн 
П'Олиении советОюгми специалистами 
контракта по оказанию технической по
мощи в строительстве комбината.

Работа советских специалистов На 
строительстве комбината получила вы
сокую оценку. Король Афганистана Му
хаммед Захир-Шах, подробно ознако- 
МИВП1ИЙСЯ с 'Работой комбината, побла. 
годарил советских специалистов за хо
рошую работу и заявил, что хлебоком
бинат явится еще одним свидетельством 
нерушимой дружбы и тесного сотрудни
чества между Советским Союзом и Аф
ганистаном. Афганистану, сказал он, 
предстоит еще много строить, и тесное 
сотрудничество народов обеих стран бу
дет залогом успехов в этих работах.

Министр финамсов Абдул Малек в 
своем заявлении отметил, что советские 
специалисты передали свой ценный 
опыт афганским специалистам. Афган, 
ский персонал, скааал он, обучается у  
советских специалистов управлению все
ми машинами и оборудованием комби
ната.

Советские специалисты со  своей сто
роны отметили, что успенпюму заверше
нию строительства во многом способст
вовали трудолюбие и высокое мастерст. 
во афганских рабочих — каменщиков, 
штукатуров, плотников, что обеспечило 
быстрые темпы работ.

Советско-афганское техническое со
трудничество, отметил в Своем заявле
нии заместитель главного инженера 
строительства Матвиенко, является ре
зультатом крепнущих уз дружбы между 
народами Афганистана и Советского 
Союзз

Советские специалисты, принимавш'ие 
участие в строительстве хлебокомбина
та в Кабуле, возвращаются на Родину.

Мероприятия польского правительства по развитию 
земледельческой производственной кооперации

ВАРШ АВА, 27 марта. (ТАСС). Со
вет Министров Польской Народной 
Республики принял решение о мерах по 
развитию земледельческой производст
венной кооперации в Польше. В реше
нии указывается, что существующим 
земледельческим производственным- ко
оперативам обеспечивается возможное^

пользоваться государственными креди
тами на выгодных условиях. Предусмат
риваются меры по снабжению коопера
тивных хозяйств новейшими сельскохо
зяйственными машинами и орудиями, 
по оказанию помощи специалистами 
сельского хозяйства и Т- д.

ОТ РЕДАКЦИИ: В начале Декабря 
прошлого года на страницах нашей 
газеты под заголовком «Устранить 
брак литья» был опубликован материал 
рабкоровского рейда на заводе «Сиб
электромотор». В нем сообщалось о 
причинах большого брака в литейном 
цехе завода, о неиспользованных ре
зервах в освоении новых машин.

Прошло почти Четыре месяца. В ли
тейном цехе несколько снизился брак 
литья, но он все еще остается высо
ким. Часто простаивают рабочие у 
формовочных станков.

Как показывает письмо настройщика 
тов. Рогожкина, плохо борются с бра
ком и в другом цехе завода — штампо
вочном. Администрация цеха все еще 
не может обнаружить причин большого 
перерасхода ДИНамостали.

— Мы проанализировали все кана
лы потерь стали и не смогли решить, 
от чего же эти потери получаются, — 
рассказывает начальник цеха тов. Кан
тонистов.

Администрация штамповочного цеха 
мало занимается вопросами устранения 
брака, медленно решает их. Кроме при
чин, указанных в письме тов. Рогожки
на, увеличивает брак я простоя рабо
чих небрежное отношение штамповщиц 
к оборудованию. Штампы — сложный 
инструмент. При малейшем отклонении 
от правил их установки н эксплуатация 
штампы расстраиваются и снимаются с 
пресса для вынужденной заточки и на
стройки.

Все эти факты свидетельствуют О 
том, что руководители завода «Сибэлек
тромотор» не приняли мер для устране
ния производственного брака в цехах.

Соглашение о культурном сотрудничестве между 
Индией, и Польской Народной Республикой

ДЕЛИ, 2 7  марта. (ТАСС). Сегодня в 
Дели председатель Совета Министров 
Польежой Народной Республики Циран- 
ке1вич и премьер-министр Республики 
Индия Неру подписали соглашение о 
культурном сотрудничестве между дву
мя странами.

Между Польшей и Индией будет ор
ганизован обмен представителями на
уки, культуры и искусства, обмен сту
дентами, налажено сотрудничество ммк- 
ду организациями нсурналистов, агент
ствами 'И органами печати, будут орга
низованы научные и культурные вы
ставки. театральные представления, кон
церты, радиопередачи, показ кинофиль

мов и другие мероориятия, наоравлео- 
ные на развитие культурного сотрудни
чества.

Обе стороны рассмотрят вопрос об 
организации культурных институтов в 
их странах. Предусматривается также 
обмен в области спорта.

Соглашение также предусматривает 
подготовку специалистов одной страны 
в научных и технических заведшгаях 
другой страны. Для наблюдения за вы
полнением соглашения создается индий, 
сно-польская комиссия с подкомиссиям:и 
в Варшаве и Деля.

Соглашение заключено сроком на 
пять лет.

Сонраш,ение численности вооруженных сил 
Польсной Народной Республики

ВАРШ АВА, 27 марта. (ТАСС). Как 
передает Польское агентство печати, на 
заседании, состоявшемся 25 марта 1957 
года, правительство Польской Народной 
Республики приняло постановление о 
дальнейшем сокращении численности 
вооруженных сил ПНР на 44.500 чело
век.

Это решение продиктовано стремле
нием внести новый вклад польского на
рода в дело разоружения и развития 
мирных отношений между народами, а 
такзке стремлением получить дальней

шие средства для подъема народного 
хо зя йств di

Сдновременно правительство Поль
ской Народной Республики приняло по
становление по вопросу об устройстве 
офицеров, освобожденных от кадровой 
военной службы, и их материального 
обеспечения. Военнослужащим, уволь- 
няемьш из рядов вооруженных сил, бу
дет обеспечена помощь государства, в 
частности, в приобретении гра}кдаиской 
специальности и получении работы в 
народном хозяйстве.

Венгерские беженцы в ФРГ стремятся 
вернуться на' родину

рое в нашем колхозе проводить необходи
мо, так как поля сильно засорены овсю
гом. Не бы.ти проведены раннее весеннее 
боронование з я ^  и пара, борюнование 
озимых, узкорядный, перекрестный сев 
яровых,

МТС совершенно не уделяет внимания 
производственному строительству в на
шем колхозе.' Станция имеет кирпичеде- 
лателытый агрегат, который может в те
чение сезона изготовить до 1 миллиона 
штук кирпичей. Однако этот агрегат со
вершенно не используется. Правление 
колхоза просило директора МТС тов. Дро
нина заключить договор на изготовление 
кирпича, но тов. Дронин отказывается 
сделать это и в 1957 году.

Не вьшолняется договор и по вывозке 
строевого леса: из 1.000 кубометров в 
прошлом году вывезено только 650. В 
1957 году заключен договор на вывозку 
1.500 кубометров, вывезено только 200.

Не беспокоятся о выполнении договора 
партийная организащ1Я МТС, инструктор
ская группа Кожевниковского райкома 
КПСС по зоне Чилийской МТС.

Мы не снимаем с себя вину за серь
езные недо'Статки в хозяйстве колхоза. 
Но и безответственное отношение к выпол
нению договорных обязательств со сторо
ны рукОБРдйгелей МТС дальше нетв'рпи- 
мо. При таком отношении к делу мы но 
сможем обеспечить выполнение принятых 

.обязательств по увеличению производ
ства продуктов сельского хозяйства в 
1957 году.

Надо, чтобы руководители Чилийской 
МТС, в первую очередь ее директор тов. 
Дронин, поняли свою ответственность за 
состояние дел в колхозах и обеспечили 
безусловное выполнение договорных обя
зательств МТС перед колхозами.

Еожевяиков'скому райкому КПСС и 
райисполкому надо усилить контроль за 
вьщолнение.м договорных обязательств 
между МТС и колхозами.

БОНН, 27  марта. (ТАСС). Газета 
«Дн 'Вельт» поместила статью, в кото
рой подчеркивает растутцее с кшвдым 
днем стремление на.ходящихся в ФРГ 
венгерских беженцев вернуться на ро
дину.

Как явствует из статьи, венгерские 
беженцы, вопреки всем выдумкал: реак
ционной печати о положении в Венгрии, 
исмре'нве верят правительству Вейгер- 
сной Народной Республики и решитель
но отвергают так называемый «запад
ный образ жизни».

Автор статьи сокрушается по поводу 
того, что «постоянно растет число бе
женцев, которые говорят: «Венгерское 
правительство заверило нас, что мы не 
будем подвергаться наказанию, мы ве
рим ему и поэтому хотим обратно в 
Венгрию».

Автор статьи подчеркивает, что сре
ди беженцев есть такие, которые даже 
предпочитают вернуться на родину и

подвергнуться суду, нежели оставаться 
на Западе.

Автор приводит ряд высказываний 
бежегщев, стремящихся вернуться на 
родину. В статье указывается, что че
рез австрийский контрольный пункт 
Никельедорф ежедневно на родину воз
вращается до 300  бе}кенцев.

Далее в статье подчеркивается, что 
беженцы рвутся на родину «не только 
из Западной Германии, но и из Англии 
и Америки» (при этом автор ссылается 
на сведения американских учреждений 
в Мюнхене). Из Канады пришло пись
мо, в котором, в частности, говорится: 
«Каждую неделю полиция занимается 
венграми. Все хотят вернуться домой».

В заключение статьи автор выражает 
недовольство тем, что обычные письма 
беженцам от их родственников и знако
мых в Венгрии, в которых- рассказы
вается правда об истинном положении в 
стране, оказьгеаются сильнее западной 
пропаганды.

С и р и й с к а я  п е ч а т ь  о  п о д г о т о в к е  И з р а и л е м  
н о в о й  а г р е с с и и

ДАМАСК, 27 марта. (ТАСС). По со
общению сирийской печати, ответствен
ные круги Сирии получили сведения о 
намерении Израиля совершить новую 
агрессию против арабских стран с во
енной помощью Франции. Согласно

этим сведениям, в Израиле создано со
вместное израильско-французское коман
дование. штаб которого располагается 
вблизи Тель-Авива.

Сообщается также, что в Израиль 
прибыла крупная партия французских 
реактивных самолетов.

З а б а с т о в к а  м а ш и н о с т р о и т е л е й  
и с у д о с т р о и т е л е й  в А н г л и и

ЛОНДОН, 27 марта (ТАСС). Ан
глийские машиностроители и судо
строители продолжают упорную борьбу 
за повышение заработной платы на 
10 процентов. По последним данным, 
в этой забастовке, которая объявлена 
по призыву конфедерации профсоюзов 
рабочих судостроительной И машино
строительной промышленности, прини
мают участие 1.200.000 человек, в 
том числе 200 .000  судостроителей, ко
торые бастуют уже вторую неделю.

Сегодня представители профсоюзов, 
объединяющих машиностроителей, при

няли решение приступить но второму 
этапу забастовки и призвали 500.000  
рабочих Большого Лондона прекра
тить работу 30 марта. В резолюции, 
принятой по этому вопросу исполкомом 
Конфедерации профсоюзов рабочих су
достроительной и машиностроительной 
промышленности, это решение мотиви
руется тем, что предприниматели наот
рез отказались вести переговоры с 
профсоюзами о повышении зарплаты 
рабочим машиностроительной промыш
ленности.
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0 Б Р й Щ №  ЯвОвШ К ООН
НЬЮ-ЙОРК, 27 марта. (ТАСС). 

Е^)емьер-минист1р Яшяин Киси обратил
ся к ООН с письмовя, в котором он про
сит разослать всем странам, входящим 
в эту орапмизацию, призыв Японии к 
заирещеншо ядерного оружия.

Киси указывает в своем письме, что 
резолюция японской палаты советников 
с предложевием о таком задрещении, 
прнмтая 15 марта, «вызвана искрея- 
Ешм стремлением японского народа к 
миру, тая как он по своему опыту зна- | 
ет, какие пагубные последствия имеет i 
ядерное оружие массового ушгчтоже- 1 
етя» . !

в письме премьер-министра выра. 
жается надежда японского правитель
ства на то, что «все страны — члены 
СЮН самым серьезным образом рас
смотрят вопрос об осуществлении этого 
горячего стремления японского народа».

Р о с т  в л и я н и я  И т а л ь я н с к о й  
к о м м у н и с т и ч е с к о й  п а р т и и

прекратить испытания 
ядерного оружия

БЕРЛИН. 26 марта. (ТАСС). По со
общению агентства АДН, в Вюрцбурге 
(ФРГ) состоялся митинг протеста прю- 
твв вооружения американских оккупа
ционных войск в Западной Германии 
атомньш оружием.

Ученый-атомник профессор д-р Бе- 
хэрт из Майнца в своем выступлении 
предостерег от опасности радиоактивно
сти, связанной с испытанием атомного 
оружия, и под бурные аплодисменты 
собравшихся напомнил о готовности 
СССР прекратить совместно с другими 
державами испытания ядерного оружия.

Депутат бундестага от СДПГ Арно 
Бериш резко критиковал политику пра- 
юггельсгва ФРГ «с позиции силы». Бе
риш заявил: «НАТО — это яд для 
единства Германии».

Участники митинга приняли резолю
цию протеста против хранения атомного 
оружия в Западной Германии. Резолю
ция призывает четыре великие держа
вы прекратить испытания ядерного ору
жия.

РИМ, 26 марта. (ТАСС). Итоги ча
стичных выборов в органы местного са
моуправления, состоявшихся 24 марта в 
ряде населенных пунктов Италии, сви
детельствуют об успехе Итальянской 
коммунистической партии. Бопреки 
злобной кампании реакционных группи
ровок, поддерживаемых духовенством, 
Итальянская компартия во многих ме
стах сохранила и укрепила свои пози
ции, получив больше голосов, чем на 
предыдущих выборах.

Б гор. Кремона на выборах муници
пального совета коммунисты получили 
на Два места больше, чем на предыду
щих выборах. Б результате блок левых

партий — коммунисты, социалисты и 
социал-демократы — получили абсолют
ное большинство голосов в муниципаль
ном совете Кремоны.

В одном из районов Неаполя проис
ходили выборы нового члена пров1Шци- 
ального совета. Общий процент голосов, 
поданных здесь за кандидата Коммуни
стической партии, увеличился с 21,8  
проц. до 25 ,1  проц.

Увеличилось число избирателей, хюд- 
держивающих Итальянскую коммуни. 
стическую партию в Марано (провинция 
Неаполь), в Аренцано (Генуэзская про
винция) и в других местах.

К П О Л О Ж Е Н И Ю  В И Н Д О Н Е З И И
ДЖАКАРТА, 26 марта. (ТАСС). Ре

шение президента Индонезии Сукарпо 
о сформировании «делового кабинета» 
получило поддержку индонезийской об
щественности. Центральная федерация 
профессиональных союзов Индонезии 
поддержала эго решение и обратилась к 
народу с призывом укреплять сотрудни
чество с вооруженными силами и орга
нами государственной власти, чтобы

сорвать попытки реакции помешать 
сформированию «делового кабинета», 
способного вьшолнить стоящие пехжд 
ним задачи.

Рехпение президента о сформирова
нии «делового кабинета» с удовлетворе
нием воспринято также в кругах нацио
нальной буржуазии, которые выражают 
надежду, что этот кабинет сможет пре
одолеть существующие в стране эконо
мические трудности.

СЕАТО— орудие иностранного вмешательства 
во внутренние дела Индонезии

КОНЧИНА ЭДУАРДА ЭРРИО
ПАРИЖ, 26 марта. (ТАСС). Сегодня 

в Лионе после продолжительной болез
ни в возрасте 84 лет скончался почет
ный председатель Национального собра
ния Франции Эдуард Эррио — видный 
политический и государственный дея
тель страны.

Эррио неоднократно возглавлял пра
вительство Франции. Будучи главой 
правительства «левого блока», образо- 
вашюго в 1924 году, он возобновил 
дипломатические отношения с СССР. 
Эррио был другом Советского Союза. 
Он приезжал в СССР в 1922 году, 
1933 году и 1945 году после освобол;- 
дення из гитлеровского плена.

Б 1932 году Эррио подписал Франко. 
Советский Договор о ненападении. На 
протяжении многих лет Эррио был 
председателем партии радикал-социали
стов и в течение полувека почти бес
сменно — мэром Лиона.

Б 1954 г. Эдуарду Эррио была при
суждена Международная премия мира. 
Б 1955 году он был избран почетным 
председателем Бсемирной Ассамблеи 
Мира.

ДЖАКАРТА, 27 марта. (ТАСС). Как 
сообщает газета «Републик», один из 
членов комиссии по иностранным де
лам индонезийского парламента, имя 
которого газета не называет, заявил, 
что в настоящее время ведется рассле
дование сообщения о том, что государ
ственный секретарь США Даллес пред
принимает настойчивые усилия, чтобы 
установить контакты с некоторыми по
литическими лидерами Индонезии с 
целью оказания влияния на развитие 
политической обстановки в стране. Как 
заявил этот член парламента, деятель
ность Даллеса в этом направлении тес
но связана с попытками СЕАТО вме
шаться во внутренние дела Индонезии, 
что подтверждается тем фактом, что

вопрос о положении в Индонезии об
суждался на сессии совета СЕАТО в 
Канберре.

ДЖАКАРТА, 27 марта. (ТАСС). Га
зета «Хариан ракьят» сообщает, что за 
участие в иностранной подрывной дея
тельности против Индонезии недавно 
был арестован один из главарей банд 
«дар уль-ислама» Хасибуан. Газета 
указывает, что, как было заявлено со
ответствующими властями, средства 
для ведения подрывной деятельности 
Хасибуан получал от посольства одного 
азиатского государства— члена СЕАТО. 
Следовательно, заключает газета, под
рывная деятельность против Индонезии, 
в которую вовлечен Хасибуан, финан
сируется СЕАТО.

Р о с т  ц е н  в З а п а д н о й  Г е р м а н и и
БОНН, 26 марта. (ТАСС). Недавно 

по всей территории Западной Германии 
были повышены цены на хлеб. Это про
изошло вопреки заверениям представи
телей правительства, которые по такти
ческим предвыборным соображениям 
выстзшали с критикой действий владель
цев хлебопекарен, требующих повыше
ния цен. Среди предпринимателей раз. 
личных отраслей промышленности вы
двигаются требования о повышении цен 
на мясо, жиры и другие продукты пи
тания, а также на обувь, текстильные 
изделия и предметы домашнего обихо
да.

Правительство ФРГ по существу ни
чего не предпринимает против увеличе
ния цен, а его министры утверждают, 
что причины роста цен в первую оче
редь кроются в «повьпиении заработной

платы», а также в «политике профсою
зов в области заработной платы».

Однако, как свидетельствуют выска
зывания многих политических деятелей 
Западной Германии, причины роста цен 
следует искать прежде всего в усилива
ющейся политике милитаризации ФРГ. 
На это указал, в частности, эксперт 
СДПГ по вопросам экономики депутат 
бундестага Дейст.

Для каждого, пишет пресс-бюллетень 
«Боннер-корреспонденц», становится яс
ной тесная связь между политикой во
оружения и непрерывным ростом цен... 
Отсюда следует, как само собой разу
меющийся, вывод, что борьба против 
официальной политики цен может быть 
успешной только в том случае, если 
она ведется одновременно с решитель
ной борьбой против политики вооруже
ния.

Пресс-конференция президента Эйзенхауэра
ВАШИНГТОН, 27 марта. (ТАСС).

Сегодня состоялась пресс-конференция 
президента Эйзенхауэра. Отвечая на 
вопросы корреспондентов, • президент 
выступил в защиту планов США, пре
дусматривающих размещение американ
ских атомных соединений на террито
рии иностранных государств, а также 
поставки союзникам США управляемых 
снарядов. Комментируя предупренщение 
Советского Союза о том, что прави
тельства стран, предоставляющих свою 
территорию для создания плацдармов 
атомной войны против СССР, несут от
ветственность за пагубные последствия 
подобной политики, Эйзенхауэр пытался 
представить эти заявления Советского 
Союза как необоснованные. Он утверж
дал, что американские тактические 
атомные соединения создаются на тер
риториях иностранных государств яко

бы для обеспечения их безопасности. 
Эйзенхауэр дал понять, что США будут 
продолжать создание атомных плацдар
мов на чужих территориях.

Эйзенхауэр уклонился от ответов на 
вопросы о подробностях американского 
плана поставок управляемых снарядов 
Англии. Сн сказал, что США могут 
оказать помощь своим союзникам в по
лучении тех видов оружия, которые им 
«необходимы». Бее эти планы, сказал 
президент, находятся сейчас в по'Дгото- 
вительной стадии и являются секретны
ми.

Эйзенхауэр решительно высказался 
против какого-либо сокращения расхо
дов на военные цели и на пресловутую 
программу «взаимного обеспечения без
опасности», т. е. вооружения союзников 
и партнеров США. Сн дал понять, что 
сокращение ассигнований на эти цели

подо1рвет планы «мирового руководст
ва» США и те программы, которые 
США уже ос.уществляют. Президент 
указал, что средства, ассигнованные на 
обеспечение «бетопасности». будут наи
лучшим образом истрачены не только в 
интересах других стран, но и самих 
Соединенных Штатов.

Когда один из корреспондентов заме
тил, что ряд представителей конгресса 
выступил с предложением сократить го
сударственный бюджет на 4 — 5 мил
лиардов долларов, чтобы несколько 
снизить налоги, Эйзенхауэр сказал, что 
он знает, что американский народ на
деется на сйижение налогов. Сн, одна
ко, резко выступил против тех членов 
конгресса, которые хотят сократить 
бюджет по различным статьям, не обра
щая внимания на то, что каждая из 
программ является частью общей про
граммы правительства.

ГГОЛОЖЕНИЕ ТРУДЯиШХОЯ 
В США

НЬЮ-ЙОРК, 26 марта. (ТАСС). 
Профсоюзная газета «Лейборс дейли» 
поместила интервью с Мери Дрейк — 
работницей торговой компании «X. Л. 
Грин». На вопрос, что она думает о 
«процветании» американской экономи
ки, работница ответила: «До нас оно 
не дошло». По-видимому, иронически 
замечает «Лейборс дейли», Дрейк не 
читает газеты и поэтому не подозрева
ет, что она живет «в эру процветания 
США». Сна получает 24 доллара в не
делю, а официальный прожиточный ми
нимум составляет 86 долларов в неде
лю.

Б положении Мери Дрейк находится 
значительная часть трудящихся СП1А. 
По подсчетам профсоюзной печати, 
свьппе 9 млн. семей получают менее 
2 тыс. долларов в год, т. е. в 2 — 3 ра
за меньше официального прожиточного 
минимума. Б прошлом году профсоюзы 
США добились для части рабочих, 
главным образом в ведущих отраслях 
промышленности, принятия федерально
го закона, устанавливающего минимум 
почасовой оплаты в 1 доллар. Помимо 
того, что этот закон зачастую нарушает
ся, около половины всех рабочих им 
вообще не охвачены. 4 0 ,5 — 56,7 цента 
в час — обычные заработки миллионов 
американских рабочих. Свыше 5 млн. 
работников розничной торговли получа
ют от 24 до 25 долларов в неделю. 
«Картина, существующая в лесной про
мышленности, — пишет «Лейборс дей- 
лн», — неприглядна».

По данным американской профсоюз
ной печати, рабочие прачечных, отелей, 
ресторанов и т. п. «живут в нищете». 
Ссобенно низкие заработки у сельско
хозяйственных рабочих. По данным 
профсоюза сельскохозяйственных рабо
чих, 750 тыс. рабочих, занятых на фер
мах юга и юго-запада, получают от 8  
до 17 долларов в неделю и лишь 
немногие зарабатывают более 20 дол
ларов. Б США насчитывается также 
1,5 млн. фермерских семей, доход ко
торых не превьппает тысячи долларов 
в год.

«Положение миллионов низкооплачи
ваемых рабочих в США, — указывает 
профсоюзная газета «Федерейшн 
ньюс», — поистине трагическое». 9,5 
млн. детей, говорится в докладе На
ционального комитета по вопросам дет
ского труда, принадлежат к семьям с 
недельным доходом менее 40 долларов. 
«Не требуется большой проницатель
ности, — заявляет газета, — чтобы 
оценить, какие последствия имеет та
кая нищета для этих семей и их де
тей». Газета «АФТ-КПП ньюс» отмена, 
ет, что «низкооплачиваемые рабочие 
лишены нормального питания, сносного 
жилья и соответствующей медицинской 
помощи».

В то же время компании получают 
огромные прибыли. Например, доходы 
после уплаты налогов компании «Аме
рикан телефон энд телеграф компани» 
за период с 1949 г. по 1956 г. возрос
ли с 241 млн. до 777 млн. долларов.

П роист есш вм я
ПОЖАР В ШКОЛЕ. 7 марта 1957  

года в ПоротниковскуЮ среднюю школу 
(Бг^арский райо1н) пришли учащиеся 
М. Селихов, В. Павлик и А. Шинкорен- 
ко на занятия кружка ДОСААФ.

В ожидании руководителя ученики 
стали играть со спичками. Павлик до
стал «ракетницу», сделанную из каран
даша. В разгар этой «стрельбы» одна 
из спичек упала в щель между досками 
пола, и под полом загорелся мусор. 
Учащиеся кружками начали лить воду 
в отверстие пола. Затем ушли.

Директор школы Н. П. Поджигаяов, 
не проверив классы, закрыл школу на 
замок.

Колхозница К. А. Пушкарева, прохо. 
дившая через некоторое время мимо 
школы, увидела, что из-под пола школы 
выбивается пламя, и оповестила населе
ние о пожаре.

Тушили пожар неорганизованно. По
жарную мотопомпу для подачи -воды не 
использовали. Подвоз воды организова
ли поздно. Колхозники прибыли на ту
шение без пожарного и-вгвентаря. Здание 
школы сгорело.

Д. ПАВЛОВ.

С Л О Ж А Т

Международные соревнования по фигурному 
катанию на коньках

Выступают спортсмены Австрии, Венгрии, 
Чехословакии и Советского Союза

в  Москве во Дворце спорта 
Центрального стадиона имени 
В. И. Ленина 27 марта начались 
международные товарищеские со
ревнования по фигурному ката
нию на коньках. В них принимают 
участте сильнейшие спортсмены 
Австрии, Венгерской Народной 
Республики, Чехословацкой Рес
публики и Советского Союза.

Днем 27 марта состоялись со
ревнования мужчин по обязатель
ной программе. Лучшего резуль

тата добился призер соревнований 
на первенство Европы Карол Ди- 
в-ин (Чехословакия). На втором 
месте — австрийский фигурист 
Норберт Фельзингер и на треть
ем — Лев Михайлов (Со1ветсггшй 
Союз).

В соревнованиях первого дня— 
также состязания мужчин по про
извольной программе.

Соревнования фигуристов
продлятся три дня.

(ТАСС).

АРМЕЙЦЫ— ОБЛАДАТЕЛИ КУБКА С С ^  
ПО ХОККЕЮ С ШАЙБОЙ

горыгаи, 27 марта. (ТАСС). 
Вчера на стадионе автозавода 
имени Молотова состоялась фи
нальная игра на кубок СССР по 
хоккею с шайбой. Встретились 
сборные команды Центрального 
спортивного клуба Министерства 
обороны СССР и города Горько

го. Победу со счетом 10:0 одер
жали московские хоккенстьь По 
окончании игры им были вручены 
кубок СССР и диплом первой сте
пени Комитета по физической 
культуре и спорту при Совете 
Министров СССР. Горьковские 
спортсмены наораждены дипломам 
второй степени.

Вы ше  к л а с с  и г р ы
(К  итогам первенства области и Томска по хоккею с мячам

Около двух недель шли игры 
на первенство области по хоккею 
с мячом. В розыгрыше участвова
ли 12 команд в трех подгруппах. 
Команда, занявшая первое место 
в подгруппе, выходила в финал.

В финал вышли команды «Бу
ревестника», Дома офицеров и 
первая команда Вокзального рай
она. Встреча хоккеистов «Буреве
стника» и Дома офицеров решала 
судьбу первого места. Со счетом 
7:0 команда Дома офицеров за
воевала звание чемпиона области 
по хоккею с мячом.

Подводя итоги игр этого инте
ресного соревнования хоккеистов, 
следует отметить, что класс игры 
комавд «Буревестника», Дома 
офицеров, «Динамо», «Трудовых 
резервов» несколько поднялся 
по сравнению с прошльпи годом. 
Игра же таких команд, как «Тор
педо», «Шахтер», с каждьш го
дом становится все хуже и хуже. 
Руководителям этих спортивных 
обществ пора по-серьезному обра
тить внимание на состав команд, 
их подготовку к соревнованиям.

Сборные команды городов Кол- 
пашево и Асино в своих подгруп
пах заняли .последние места. Аси- 
новцы впервые выступали в играх 
на первенство области и проявили 
недисциплинированность. Проиг
рав две встречи с крупным сче
том, они на третью встречу с 
командой «Динамо» не явились. 
На две встречи из 3 не явились 
спортсмены завода «Томкабель».

Команда «Буревестника», в ос
новном состоящая из рабочих ка
рандашной фабрики, стала играть 
значительно лучше, чем в прош
лом.

Однако у  команды еще недоста
точно отработана техника игры. 
Этот пробел игроки стараются 
«восполнить» грубой игрой. Толь
ко в одной финальной игре четыре 
игрока команды за згмышлеино 
грубую игру удалялись с поля на 
5 минут, а игрок Бобков был уда
лен с поля совсем.

В чем причина слабого роста 
класса игры наших команд? Она 
кроется прежде всего в том,- что 
в спортобществах не занимаются 
с молодежью, а стараются укомп
лектовать состав команд старыми 
игроками, считая, что с ними 
меньше нужно работать во время 
подготовки к сезону. Средний воз
раст игроков команды «Шахтер» 
29 лет, команды «Торпедо» — 28

лет. Эти команды не могли, ко
нечно, рассчитывать на серьезный 
успех в ровыгрьппе. За последнее 
время вся игра, все комбинации 
строятся преимущественно на 
больших скоростях. Игракн-«тихо- 
ходы» Не могут принести победу 
команде.

Несколько слов о нуждах мас
сового хоккея. Увлечение нашей 
молодежи хоккеем с мячом понят
но. Эта игра вырабатывает сме
лость, быстроту, вьшосливость. 
Однако условия для развития 
этого вида спорта в Томске пло
хие. На протяжении многих лет в 
играх на пе1рвенство города вы
ступают всего 1 5 — 20 команд.

Б университете, медицинском и 
педагогическом институтах и в ря
де техникумов нет ни одной хок
кейной команды. Б Томске в этом 
году не было ни одной юношеской 
команды. Плохо обстояло дело и с 
треиерокими кадрами. Нет ни од
ного тренера, имеющего специаль
ную подготовку, что, безусловно, 
отражается за  росте мастерства 
команд.

Большинство команд трениров
ки проводит неорганизованно, по 
шаблону, многие тренируются от 
случая к случаю. После закрытия 
хоккейного сезона, как правило, в 
командах прек.ращается работа с 
хоккеистами.

И, наконец, — о порядке про
ведения соревнований по хоккею 
с мячом: пора переходить к игре 
клубами с обязательяьш включе
нием в зачет н юношеской коман
ды.

К. ОКИШБВ.

Редактор В, А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной д р а и а т и ч ес^  
театр имени В. П. Чкалова.

29 марта — «Трудный возраст».
30 марта — «Размолвка».
31 марта днем и вечером — «Труд

ный возраст».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня. вечерних — в 8  часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 29

марта — новый художественный фильм 
«Страницы жизни». Сеансы: 9, 12,
I- 45, 3-30, 5-15, 7. 8-45, 10-30. . Для
детей — «Девочка и крокодил». Се
анс в 10-45 утра.

Клуб имени Сталина. 29 марта — 
«Страницы жизни». Сеансы: 4, 5-45, 
7-30, 9-15, 11. Для детей — «Развед
ка за рекой». Сеанс в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 29 мар
та. Большой зал — «Страницы жиз
ни». Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50. 2-30, 
4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Малый 
зал — «Афера Протар». Сеансы: 1-30, 
3-30, 5-15, 7, 8-45, 10-30. Для детей— 
«По следам врага». Сеансы: 9-30,
II- 30.

т о м с к и й  ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР 
КУКОЛ

29 марта — «Похождение солдата Да
нилы». Начало в 11, 2 и 5 часов дня.

30  марта — «Похождение солдата Да
нилы». Начало в 11, 2 и 5 часов дня.

31 марта — «Похождение солдата Да
нилы». Начало в 11, 2 и 5 часов дня.

Требуется теплотехник.
Обращаться: психоневрологическая

больница (за городом), телефон 35-83, 
отдел кадров. 2 — 2

; T q m c k a g  c т v д lШ

Пятница, 29  марта
19.00. Школьникам — в дни кани

кул. Концерт «По вашим заявкам, ре
бята». 19.30. Литературная передача 
«Буревестник революции». 20.15. Ше
стой день кинофестиваля, посвященного 
весеннему севу 1957 года. 21.15. Но
вый художественный фильм «Урок 
истории».

Областной отдел по делам строитель
ства и архитектуры производит перере
гистрацию объектов переходящего 
строительства жилого, гражданского на
значения и объектов местной и коопе
ративной промышленности, а также 
учет производителей работ и техниче
ского надзора застройщиков.

Перерегистрация производится по 
адресу: г. Томск, проспект имени Ле
нина, 38, комната №  43. телефон 
41-33.

Требуются: главный механик, знако
мый со строительными механизмами и 
электрооборудованием, каменщики, 
плотники в разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Усова, 
17, отдел кадров УНР-768.

3 — 2

Карандашной фабрике срочно требу
ются: кузнецы, коновозчики, конюх.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75, отдел кадров. 3 — 2

Томскому Отделению Художественно
го фонда срочно требуются: мастер по 
обработке мрамора, агент по снабже
нию в столяр.

Обращаться г. Томск, проспект име
ни Ленина, 32. 2 — 2

Мясокомбинату срочно требуется 
опытный жестянщик.

Обращаться: г. Томск, Нижний Лут, 
4. 2 — 2

Томский электромеханический 
институт инженеров железнодо
рожного транспорта в воскре
сенье, 31 марта, с 11 часов до 5 
часов вечера проводит ДЕНЬ ОТ
КРЫТЫХ ДВЕРЕЙ для желаю- 

, щих поступить в институт.

Томская областная контора кинопроката
с 30 марта выпускает на экраны города Томска 

новый музыкальный фильм

I .

d

Сценарий 
Д. Батожабая 
(при участии 

К. Минца и 
Е. Помещикова).

Постановка 
Андрея Фролова.

Оператор 
В. Масленников.

Композитор 
В. Соловьев-Седой.

Текст песен 
М. Матусовского.

В р о л я х ;
Тумэн—

В. Манкетов, 
Сэсэг—

Д. Джурабаева, 
Шагта—

Б. Аюшин, 
Бугров—

В. Доронин.
Производство 

киностудии 
.Мосфильм*, 

1956 г.
"ЙГI

ОТДЕЛЕНИЕ ЗАОЧНОГО ОБУЧЕНИЯ ТОМСКОГО ГОСУДАРСТ. 
ВЕННОГО ПЕДАГОГИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА ОБЪЯВЛЯЕТ НОВЫЙ 
НАБОР СТУДЕНТОВ НА 1957— 58  УЧЕБНЫЙ ГОД.

Прием заявлений производится с 1-го апреля по 31 мая 1957 года на 
I курс на факультеты: физико-математический, иностранных языков 
(немецкого и английского отделений), физического воспитания и спорта;

на III курс (лиц, окончивших учительский институт) на факультеты: 
русского языка и литературы, физико-математический, естествознания.

Вступительные экзамены с 1-го по 20  июня. Поступающие на I курс 
подвергаются вступительным экзаменам в объеме программы средней 
школы в зависимости от факультета.

Учителя 5 — 10 классов принимаются на заочное отделение вне конкур
са. Без вступительных экзаменов принимаются: лица, окончившие сред
нюю школу с золотой или серебряной медалью; лица, имеющие диплом с 
отличием об окончании педагогического училища; лица, окончившие выс
шее учебное заведение; лица, окончившие учительский институт, прини
маются на III курс, на соответствующие факультеты.

Поступающие подают заявление с приложением документов: автобио
графии, подлинного документа об образовании (поступающие на I курс— 
о среднем образовании, поступающие на III курс — диплом об окончании 
учительского инститзгга), трех фотокарточек размером 3X 4, справки с ме
ста работы с указанием стажа работы, занимаемой должности и специаль
ности, характеристики с последнего места работы, справки с места жи
тельства, справки о состоянии здоровья (по форме № 28б), заполненной 
5гчастковым врачом поликлиники (больницы).

Заявление с приложением документов подается по адресу: г. Томск, 
улица Киевская, 60, заочное отделение пединститута.

Кбетлексяой экспедиции для работы 
в г. Томске требуются; геологи, коррек
тор, на временную работу химик.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская. 22. отдел кадров.

2 — 2

Весовому заводу требуются: ннженер- 
технолог, строгальщик, кочегар, элек
тромонтер. слесари-ремонтники, грузчи
ки.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 91.' 3 — 2

Гормолзаводу требуются: главный 
бухгалтер, электрик, слесарь и грузчи
ки.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 20. 2 — 2

Кирпичному заводу № 10 требуются: 
грузчики на автомашины, охранники, 
электрик, рабочие в цех карьера и ра
бочие в цехи, экскаваторщик, плотники.

Обращаться; г. Томск, улица Красно
армейская, 122. 3 — 2

в с т у п а й т е  в ДОНОРЫ!
Донорство в Советском Союзе является почетным. Доноры, дающие 

кровь, сохраняют жизнь и здоровье сотням тысяч советских граждан и 
детей.

Здоровье доноров находится под строгим контролем врачей-специали. 
стов.

Доноры, дающие свою кровь, получают денежное вознаграждение на 
дополнительное питание и день отдыха после сдачи крови.

Взятая у доноров кровь полностью и быстро восстанавливается.
Томский институт вакцин и сывороток принимает доноров мужчин и 

женщин в возрасте от 18 до 55 лет.
Запись доноров производится ежедневно, кроме воскресений, с 9 ча. 

сов утра до 7 часов вечера, на донорском пункте (Коммунистический про- 
^^спект, 1, телефон 22-31). ^

Кинотеатру имени М. Горького тре
буются: столяр, дворник, уборщица 

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 9, 2-й этаж, к директору.

3 — 1
Адрес редакции: гор. Томск, проса, им. Ленива. 13, телефоны: для еправов (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37. заместителя редактора — 61-75, 

жизнв — 37-77 в 42-44, вропаганды — 47-45. вузов, школ а культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75, отдела писем
бухгалтерии и отдела объявлений — 37 36, директора типографии — 37-72.

ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40. отделов: партийной 
— 37-38 и 31-47, отдела информации— 51-61, зам, зав. издательством — 52-23.

/■

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 29 марта ожидается неболь
шая облачность, без осадков, ветер 
южный, 3 — 7 метров в секунду, темпе
ратура воздуха от 2 градусов тепла до 
3 градусов мороза.

С 29 марта по 3 апреля — перемен
ная облачность, без существенных осад
ков, ветер юго-западный, 3 — 7 метров в 
секунду, температура воздуха ночью 
1 2 — 17 градусов мороза, днем — от 2 
градусов мороза до 2 градусов тепла. 
В последзгюпще три дня температура 
воздуха ночью 7 — 12 градусов мороза, 
днем — от 1 градуса мороза До 4 гра
дусов тепла.

У-

I-

Томскому тресту «Горзеленхоз» тре
буются сезонные рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
го пожарника, 72.
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